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empréstimo COM Badesul se 
mostra polêmico, mas é aprovado 

na Câmara de Torres

Dom Pedro de Alcântara 
recebe Romaria à Gruta neste 

domingo (27)

PARALISAÇÃO DOS CAMINHONEIROS
AlterOU rotina na região (e por todo o Brasil)
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Mas após reunião entre governo e representantes dos caminhoneiros, quinta feira (24) encerrou com 
possibilidade do problema ser resolvido, pelo menos parcialmente, a partir de sexta-feira (dia 26)
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O Brasil transformou-se num gigantesco tran-
satlântico em pane, em alto mar, em dias de tem-
pestade. Pior: O Comandante, tomado de súbita 
cegueira, à qual se soma uma surdez profunda 
aos clamores dos ilustres  passageiros, insiste, em 
alto e bom som,  que a embarcação está sob ri-
goroso controle de uma tripulação “dos sonhos”, 
cujo maior líder o sucederá brevemente, graças 
à bendita democracia. Este não se faz de rogado. 
Agradeceu o gesto e prometeu uma vitória acacha-
pante nas urnas, como reconhecimento à retoma-
da do curso. (!?) Enquanto isso, o Comando do cur-
so, que já estava em suas delicadas mãos-de-gato, 
ligadas aos braços do sistema financeiro, passa 
para o Chefe da Casa de Máquinas, que controla 
o fornecimento do combustível à embarcação: - “A 
eficácia da engenharia não se dobrará às ingerên-
cias da economia, nem da política..” Tudo delírio. 
Desde quando o que é o melhor para uma só em-
presa é bom para um país inteiro, a menos que a 
economia deste país seja um mero enclave? Mais 
parece outro capítulo da “Marcha da Insensatez” 
que já derrubou grandes Impérios, como demons-
trou a historiadora Bárbara Tuchman, e que, agora, 
narcotiza o Gigante Adormecido.

Isso relembra uma situação insólita vivida na 
Europa, no final da II Guerra. Na iminência da der-
rota e depois de sua expulsão    da França, os ale-
mães levaram com eles o governo colaboracionista 

que os ajudara durante a ocupação, localizando-o 
numa pequena cidade denominada Sigmaring. Lá, 
os colaboracionistas franceses, traidores, continu-
aram com sua pantomima de Ministros, Decretos e 
imenso séquito de serviçais rigorosamente pagos 
por uma Berlim já sitiada, como se fosse um gover-
no real, até que a liquidação final do regime nazista 
os transformasse em mero registro histórico.  Tal é 
o Governo Temer: Um delírio.

A questão do preço do DIESEL e PETROLEO, 
raíz da greve que paraliza um complexo de 2 mi-
lhões de caminhoneiros, responsáveis por 60% do 
abastcimento no país, é uma questão   complexa, 
infensa à soluções simplórias. Há , de um lado, im-
bricações  com a PETROBRAS e setor petrolífero; 
de outro, com a ECONOMIA NACIONAL. Requer, na 
sua avaliação, muito,senso político, talento profis-
sional e  responsabilidade, como articuladores dos 
contraditórios   interesses envolvidos.Não é tarefa  
para perito contador, devoto de tabelas, orgulho-
so de sua performance como executivo. A solução 
provisória, ontem apontada pelo Governo, de eli-
minar a Contribuição de Intervenção no Domínio 
Econômico – CIDE – sobre o diesel, que cortará 
R$ 2,5 bilhões de um Orçamento já desfalecido, 
associada ao anúncio de redução e congelamento 
do preço do combustível em 10% ,  é uma piada, 
não solução. “Mel na chupeta”, como disse  Fon-

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 

ENQUANTO ISSO…

seca Lopes, um dos líderes da greve, participante 
das reuniões no Planalto, que reafirma, também, 
o esforço da categoria, desde outubro passado, 
para evitar a crise. Oxalá “superêmo-la”, como di-
ria, com elegância, o Presidente Temer, Senhor da 
mesóclise. Já vi greve de caminhoneiro derrubar 
governo...

Enquanto isso, vejamos o que mais está no ar:

1.TRUMP,  nos Estados Unidos: Ninguém acre-
ditava nele. Ninguém  o levou muito a sério, como 
pouca gente séria  acredita, aqui, em Bolsonaro, 
um eco tardio do grito sufocado do General Silvio 
Frota contra a abertura de Geisel, em 1977. Mas lá 
está ele, o Trump,  com suas mãos descarnadas so-
bre os botões da Guerra Nuclear, isolando-se, cada 
vez mais, do consenso internacional sobre o Acor-
do sobre o Clima, sobre o Acordo com o Irã, sobre 
o entendimento humanitário sobre refugiados. .

2.Engana-se quem acredita que o casamento 
real inglês foi uma unanimidade no mundo intei-
ro. Os noivos Harry e Meghan não tiveram o aval 
de dom Bertrand, o príncipe herdeiro do trono do 
Brasil. “Nunca aprovaria [se eu fosse a rainha da 
Inglaterra]”, revelou nosso príncipe à BBC. A desa-
provação do príncipe herdeiro do Brasil teria cau-
sado um incidente diplomático sem precedentes, 
caso alguém de fato se importasse com a sua opi-
nião. ( via Gregorio Duvivier). Acrescenta o Prínci-
pe, confiante no retorno à Monarquia: -“A Repúbli-
ca, no Brasil, não deu certo”.

3.Tarso Genro respondendo  à questão – www.
sul21.com.br -: “consenso democrático ” ou “de-
marcação do campo popular, com Boulos para 
Presidente ?” : “Sim, Boulos é o líder político des-
ta geração (…). Soube se posicionar, (…), de forma 

correta, entendendo que a disputa pela hegemo-
nia exige, no campo popular, mais “consenso” do 
que “demarcação” com outras forças democráticas 
de esquerda, que se esteriliza quando erigem for-
mas de luta “puras” incapazes de enfrentar a força 
dos inimigos e adversários em momentos de crise.

4. Monge Sato em Cartas ao Lula – Facebook 
– “Muitas acrobacias metafísicas e filosóficas, va-
lores suspensos no ar de moral e ética, desequilí-
brios de poder político e busca de equilíbrio social. 
Tudo isso desde o começo da humanidade em 
nome da erradicação da cobiça, da ira e da igno-
rância. É uma travessia difícil e perigosa mas - jus-
tamente por isso - é melhor não romper esta rede 
de segurança que é a democracia. 

O budismo veio para ensinar não “o que fazer”, 
mas “como fazer”, a fim de estimular a autorrefle-
xão, a confiança e uma nova consciência sobre si 
mesmo e sobre o mundo. “

 Estou de acordo com os dois últimos: Viva a 
democracia! La nave va…

OPINIÃO
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Vários vereadores se uniram para tentar 
forçar a prefeitura no sentido de utilizar parte 
do dinheiro em demandas antigas da socieda-
de. E a forma que foi achada entre os colegas 
de Câmara Municipal foi a de redigir emendas 
ao Projeto de Lei. Elas pediam obras de resolu-
ção para alagamentos em uma área do centro 
em divisa com o Bairro Getúlio Vargas, que fica 
alagada a qualquer chuva; e noutra área com 
o mesmo problema (baixada) na Vila São João. 
Além disso, focaram na necessidade de constru-
ção de uma nova creche, demandada conforme 

debates entre os vereadores requerentes. 
 As emendas foram solicitadas inclusive pela 

vereadora Gisa Webber, do mesmo partido do 
prefeito Carlos Souza, o PP, além dos verea-
dores Rogerinho (PDT), Pardal (PRB), Tubarão 
(MDB) e Marcos (MDB). Só que as emendas 
receberam parecer contrário da assessoria ju-
rídica da Câmara, bem como da Comissão de 
Constituição e Justiça da casa (2 votos contra 1, 
com o voto a favor de Rogerinho - que também 
é da comissão e está na lista dos demandado-
res das emendas). 

Mesmo assim, a aceitação ou não dos pare-
ceres foi à votação. E o resultado foi de 7 votos 
a favor do parecer (contra as emendas) e 5 vo-

tos contra o parecer (a favor das emendas), o 
que rejeitou formalmente estes acréscimos no 
Projeto de Lei em pauta. 

Por Fausto Júnior

Com casa cheia, a última sessão da Câmara 
Municipal, realizada na terça-feira, dia 21 de maio 
se destacou principalmente pela longa e densa 
discussão acerca da aprovação do Projeto de Lei 
(PL), onde a prefeitura de Torres pedia autoriza-
ção parlamentar (exigida por lei) para receber em-

préstimo financeiro oriundo do Badesul, no valor 
de até R$ 6 milhões. A casa legislativa recebeu 
muitos cidadãos e cidadãs para conferir como vo-
tavam os vereadores, principalmente de pessoas 
que moram ou têm interesses nas Praias do Sul do 
município, onde obras de melhorias (na entrada 
da Praia Paraiso e Praia Estrela do Mar) estão na 
lista de que receberiam verbas dos recursos. 

TORRES

Projeto de aprovação do empréstimo do Badesul se 
mostra polêmico, mas é aprovado na Câmara de Torres

Plenário da Casa legislativa torrense estava repleto de cidadãos interessados em saber 
como (e se) ocorreria a aprovação do empréstimo

Divergências entre alguns vereadores sobre lista de obras a serem feitas, no mínimo expôs falhas históricas locais 
de obras que deveriam ser priorizadas na cidade

Emendas políticas tratadas como emendas técnicas

Debate entre social e econômico
Muitos vereadores em seus 

discursos sugeriram que pelo 
menos parte dos recursos fossem 
aplicados nos alagamentos dos 
bairros Getúlio Vargas e Vila São 
João. Inclusive, a insistência nes-
te tema chegou a fazer com que 
a prefeitura quase se compro-
metesse a agir nestes itens com 
o saldo dos recursos captados no 
empréstimo feito junto ao Bade-
sul que pode chegar a até R$ 6 
milhões.  O vereador Rogerinho 
(PDT) chegou a calcular a forma 

de a municipalidade conseguir 
deixar R$ 2 milhões para este 
fim, explicando em seu discurso 
na discussão do Projeto de Lei. 

O vereador Pardal (PRB) foi o 
mais enfático na busca de articu-
lação no sentido de a prefeitura 
rever suas prioridades, incluindo 
em seu discurso de defesa da re-
visão até demandas de Saúde. 
Ele repetiu o que geralmente 
defende: priorizar o social (in-
vestimentos em melhorias de 
atendimento direto às pessoas) 

sempre que há comparações 
com investimentos em infraes-
trutura, como é o caso da lista 
de prioridade do governo Carlos 
Souza para os investimentos es-
colhidos para usar os recursos 
do empréstimo. Este discurso 
priorizando o social de Pardal, 
inclusive com analogias fortes, 
acabou gerando um pequeno 
bate boca entre pessoas do ple-
nário e o vereador. “Estão vestin-
do de princesa uma menina po-
bre que precisa de outras coisas 

antes deste vestido”, ironizou o 
vereador em sua analogia às es-
colhas do governo. “Mas quem 
apoia isto, depois não deve vir 
reclamar por falta de atendi-
mento na saúde”, continuou Par-
dal, ao criticar os investimentos 
do governo Carlos. 

Já o vereador Ernando Elias 
(Rede) comprou a briga em 
nome do governo e, de certa 
forma, respondeu aos ques-
tionamentos anteriores. “Tem 
vereador que está criticando 

problemas da cidade, mas que 
teve oito anos para resolver as 
questões quando estava no go-
verno do PMDB e inclusive teve 
secretarias”, disse Ernando Elias, 
sem citar nomes, mas se referin-
do às reclamações para a Saúde 
e sobre os alagamentos. “Tenho 
certeza que toda esta discussão 
foi para dificultar nosso governo 
a tomar este empréstimo”, en-
cerrou o vereador, defendendo 
o governo Carlos e pedindo a 
aprovação.  

Projeto passa e vai ser usado para infraestrutura e reparos estruturais 
 A seguir o Projeto de Lei foi à 

votação e acabou sendo aprovado 
por unanimidade e sem emendas.  
Nem um dos vereadores que dis-
cursaram com críticas votou contra 
a aprovação do PL, o que mostra 
no fundo, ou que ninguém queria 
que o governo não acessasse o 

empréstimo, ou que muitos não 
quiserem deixar seus nomes regis-
trados em votação contra dinheiro 
para investimento na cidade. Vai 
saber...

O PL autorizou a prefeitura de 
Torres a pegar empréstimos junto 
ao BADESUL (Banco de Desenvolvi-

mento do Extremo Sul) de até R$ 
6 milhões para que sejam usados 
preferencialmente em infraestru-
tura do município. O governo Car-
los já divulgou a lista de obras que 
serão contempladas. Dentre elas, 
melhorias no Morro do Farol, me-
lhorias no Parque do Balonismo, 

Melhorias em praças da cidade, 
construção de passarelas de aces-
so à Praia Grande, capeamento em 
pedra irregular da entrada de duas 
praias do Sul do município (Paraiso 
e Estrela do Mar), dentre outras.  

O empréstimo possui seis me-
ses de carência e o pagamento 

deverá ser feito em SESSENTA 
prestações.  Conforme informa a 
contabilidade do município (inclu-
sive com documentação para os 
vereadores) a estrutura financeira 
dos cofres públicos municipais de 
Torres possui TOTAL CAPACIDADE 
de pagamento deste empréstimo. 

13ª Feira de Oportunidades do Senac-RS: mais de mil 
pessoas receberam qualificação gratuita em Torres

A 13ª Feira de Oportunidades 
do Senac-RS (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial) opor-
tunizou qualificação gratuita para 
105 mil gaúchos, entre os dias 7 
e 12 de maio. Com o tema “Você 
e a chance de mudar de vida. Vai 
dar Match”, no Senac Torres fo-
ram atendidas 1.437 pessoas em 

diferentes ações voltadas à capa-
citação profissional e ao mundo 
do trabalho. Palestras, workshops, 
oficinas, divulgação de vagas de 
emprego e atendimentos ao públi-
co foram alguns dos destaques do 
evento, que aconteceu em todo o 
Estado.

Para a diretora do Senac Tor-

res, Luciane Golo Cauduro, a Fei-
ra tem um importante papel na 
comunidade local. "Proporcionar 
espaços de discussão e reflexão 
sobre o mundo do trabalho é de 
extrema importância na condu-
ção de uma escolha profissional 
assertiva, principalmente quando 
percebemos que o saber fazer é 

importante e deve estar associa-
do as questões comportamentais. 
Isso faráa diferença na vida profis-
sional. E conseguimos realizar es-
tas reflexões por meio das nossas 
atividades desenvolvidas na Feira 
de Oportunidades", ressalta a di-
rigente.

Criada em alusão ao Dia do Tra-

balhador, 775 mil pessoas passa-
ram pelo evento ao longo das 13 
edições. O valor da inscrição foi 
simbólico, mediante a doação de 
um quilo de alimento não perecí-
vel. Neste ano foram arrecadadas 
mais de duas toneladas de alimen-
tos, que serão destinadas ao Pro-
grama Mesa Brasil, do Sesc.
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Plenário da Assembleia Legislativa gaúcha aprova 
contratação de guarda-vidas civis

Em março, A FOLHA destacou matéria sobre afogamentos em 
Torres causados pela falta do serviço na praia

Possível atendimento as demanda de Torres
O pedido de aumento do 

período de trabalho dos guar-
da-vidas em Torres tem sido 
recorrente nos debates locais. 
A cidade é turística e as praias 
recebem milhares de visitante 
até a metade do mês de abril, 

enquanto a Operação Golfinho 
se encerra no final de feverei-
ro, gerando um vácuo de aten-
dimento. E esta falta de apoio 
de segurança aos banhistas já 
gerou vários afogamentos fa-
tais, tendo consequentemente 

um pedido de providências pela 
sociedade local às autoridades. 
É que o trabalho de salvamen-
to pela legislação deve ser feito 
pelos Bombeiros, o que desau-
toriza a contratação de serviços 
pelo município, pelo menos por 

enquanto. 
Com a nova lei aprovada na 

Assembleia, a presença de guar-
da-vidas nas praias de Torres, 
portanto, deve aumentar o pe-

ríodo, atendendo a demanda 
local e à segurança dos banhis-
tas do Estado, do país e até de 
países vizinhos como Argentina, 
Uruguai e Chile. 

Trabalho de deputados Alceu Moreira (e) e Gabriel Souza (d) garante novos policiais militares para a região

Na última sessão da Câmara 
de Vereadores de Torres, realiza-
da na terça-feira, dia 22 de maio, 
participou da Tribuna Popular da 
casa legislativa o novo Delega-
do de Polícia da cidade, Juliano 
Aguiar de Carvalho. Ele assumiu 
no início do mês, após antigo 
pedido para ser transferido para 
Torres, sua cidade Natal e onde 
iniciou sua carreira atual (quando 
se formou no curso de Direito da 
Ulbra Torres). 

O delegado Carvalho, por ser 
de Torres, diz que mesmo estan-
do longe da cidade acompanhava 
o desenvolvimento dos aconte-

cimentos locais - através de jor-
nais e redes sociais. Ele acha que 
o lado ruim desta Nova Torres 
(maior e mais moderna) é a che-
gada de crimes por aqui que, até 
então, eram normais somente em 
grandes centros. Ele citou como 
concreto o fato da entrada do cri-
me organizado nos últimos anos 
em Torres,  lamentando que as 
mazelas desta entrada também 
começassem a acontecer por 
aqui. Deu como exemplo as exe-
cuções de pessoas por conta de 
envolvimento com as quadrilhas 
de vendas de drogas e o conse-
quente crescimento dos assassi-

natos, outrora pouco constante 
em Torres. 

Para o novo delegado, a cidade 
não deve se conformar com estas 
execuções. Juliano Carvalho cha-
ma a atenção da sociedade para 
a tendência do envolvimento de 
outras pessoas locais com a con-
tinuidade destes crimes. “Assal-
tos, sequestros e latrocínios são 
continuidades dos crimes causa-
dos pelo Crime Organizado. E a 
sociedade tem de tentar atacar 
a formação deste tipo de mazela 
porque pode estar com o tempo 
sofrendo mais ainda” defendeu o 
novo líder da delegacia de polícia. 

“Não dá para os jovens terem como ídolos os  chefes do 
tráfico de drogas”, reclama novo delegado de Torres

Por redação A FOLHA

O plenário da Assembleia Legisla-
tiva aprovou, na sessão de terça-fei-
ra (22), um projeto bastante bené-
fico para a segurança dos banhistas 
do Litoral Norte gaúcho. Trata-se da 
autorização para o Executivo con-
tratar guarda-vidas civis em caráter 
temporário. O projeto 49 2018, au-
toriza o Poder Executivo Governo do 
RS) a contratar até 800 guarda-vidas 
civis em caráter temporário, por um 

período de quatro anos, para exe-
cução de atividades de salvamento 
aquático nos balneários do estado. 
A matéria foi aprovada por unani-
midade (51 votos favoráveis) com 
duas emendas, apresentadas pelo 
líder do governo, deputado Gabriel 
Souza (MDB) e deputado Bombeiro 
Bianchini (PR). 

De acordo com a proposta, a 
responsabilidade pela seleção, trei-
namento, emprego operacional, 
acompanhamento e dispensa dos 

guarda-vidas civis temporários será 
do Corpo de Bombeiros Militar do 
Estado. A mudança na nomencla-
tura do cargo, de salva-vidas para 
guarda-vidas, é para atender a nor-
mas internacionais. Haverá, ainda, 
aumento no período de contratação 
dos guarda-vidas, passando de dois 
para quatro anos, além da possibili-
dade de aumento de até 200 contra-
tados. O período das atividades de 
salvamento aquático também será 
ampliado de cinco para seis meses. 

Juliano Aguiar de Carvalho acredita que solução está em unir sociedade para obter mais recursos públicos e privados para a segurança local 

Novo líder da Polícia Civil de Torres foi à Câmara  se apresentar para 
os formadores 

União para conquistas
Em seu discurso na Câmara na 

terça-feira (22/4) o atual dele-
gado de polícia também deixou 
claro seu estilo de buscar melho-
rias para a segurança pública das 
cidades. Para Juliano, a sociedade 

organizada local deve se manter 
constantemente unida no sen-
tido de se organizar, tanto para 
definir prioridades de melhorias 
locais na segurança, quanto para 
conseguir articular força perante 

o governo Estadual - e assim con-
seguir receber recursos humanos, 
materiais e orçamentários para o 
município. 

O novo delegado também su-
geriu um novo tipo de motivação 

local perante a cultura e educa-
ção dos filhos das famílias tor-
renses e da região. “Não dá para 
jovens adolescentes terem como 
ídolos chefes do trafico de drogas, 
como acontece em alguns bairros 

de Torres. Temos que incentivar 
os jovens para que tenham como 
ídolos locais, por exemplo, os 
Bombeiros, os Policiais, o Prefei-
to, os Vereadores, dentre outros 
atores sociais locais”, sugeriu.   
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No final de semana passado, 
casualmente na semana em que 
o TRE (Tribunal Regional Eleito-
ral) oficializa a alteração do nome 
da sigla, o MDB de Torres (antigo 

PMDB), junto com seu Núcleo Tra-
dicionalista, esteve mais uma vez 
presente na edição do 31º Rodeio 
Crioulo Interestadual da Vila São 
João, em Torres. O partido - como 

sempre faz - disponibilizou aos fi-
liados e simpatizantes um barra-
cão, onde os convidados podiam 
tomar um mate e prosear sobre a 
tradição gaúcha. 

TORRES

MDB e a Tradição de fazer política no Rodeio da Vila São João

Secretaria Municipal da Saúde alerta população 
para vacinar-se contra a gripe

TORRES - A Secretaria Municipal de 
Saúde faz um alerta à população, para 
que procure as vacinas da gripe nas 
unidades de saúde até o dia 1º de ju-
nho, data de encerramento da campa-
nha no país. O percentual de pessoas 
vacinadas é o de 67%, longe da meta 
de 90%. O grupo mais descoberto é o 
das crianças com apenas 33% vacina-

das. O de maior procura foi o dos ido-
sos com 88% imunizados. O objetivo é 
vacinar 90% dos integrantes do grupo.

Conforme Renan Emerim Montei-
ro, da Vigilância Epidemiológica da 
Saúde, a procura pelas vacina está 
baixa. Ele informa que na última quar-
ta-feira, 23 de maio, foram recebidas 
mais 3.500 doses, que todos os pos-

tos contam com a vacina e que não 
há fila em qualquer unidade. Salienta 
estas informações para evidenciar a 
facilidade na imunização, mostrando-
-se preocupado com as crianças: das 
2117 previstas para serem vacinadas, 
apenas 718 receberam a imunização.

A vacina está disponível nos se-
guintes locais:

Posto Central – das 8h às 12h e das 
13h às 17h
Posto São Francisco – das 8h às 12h e 
das 13h30min às 17h30min
Posto Curtume – das 8h às 12h e das 
13h30min às 17:30
Posto São Jorge - Horário 08 às 12 e 
13:30 às 17h30min
Posto Vila São João – das 8h às 12h e 
das 13h30min às 17h30min
Posto São Brás – das 8h às 12h e das 
13h30min às 17h30min
Posto Rio Verde – das 8h às 12h e das 
13h30min às 17h30min

Grupos prioritários 
para a vacinação

-Crianças na faixa etária de 6 meses a 
menores de 5 anos de idade (4 anos, 
11 meses e 29 dias);
-Gestantes, em qualquer idade gesta-
cional;
-Puérperas (até 45 dias após o parto);
-Trabalhadores da saúde;
-Professores das escolas públicas e 

privadas;
-Povos indígenas
-Indivíduos com 60 anos ou mais de 
idade;
-adolescentes e jovens de 12 a 21 
anos de idade sob medidas socioedu-
cativas;
-População privada de liberdade e os 
funcionários do sistema prisional.
-portadores de doenças crônicas não 
transmissíveis e outras condições clí-
nicas especiais;

ULBRA Torres e CRECI-RS buscam 
firmar parceria

A ULBRA Torres, através da 
Direção Geral, iniciou tratativas 
para uma possível parceria com 
o Conselho Regional de Corre-
tores de Imóveis do Rio Grande 
do Sul (CRECI-RS) para difundir o 
Ensino, Pesquisa e Extensão en-
tre as entidades, especialmente 
na modalidade de ensino EAD. O 
objetivo é qualificar os profissio-
nais da entidade na região do Li-
toral Norte e em toda as regiões 
do RS.

A Diretora Geral da ULBRA 
Torres, professora Débora Borges 
Thomas, recebeu o subdelegado 
do CRECI na região, Silvano Bor-
ja, que na ocasião representou o 
presidente do Conselho, Marcio 
Bins Ely. "A educação e a qualifi-
cação profissional tem sido uma 

importante via de acesso ao de-
senvolvimento humano, social e 
econômico. Em virtude disso, a 
ULBRA Torres, através dos seus 
cursos de graduação nas modali-

dades presencial e EAD, está for-
talecendo parcerias entre as en-
tidades e instituições de Torres 
e região", destacou a professora 
Débora.

Ilustres prestigiam rodeio torrense

No domingo(20), a Executiva 
Municipal mais uma vez conseguiu 
mobilizar o partido e recebeu o 
Presidente Estadual do MDB/RS, 
Deputado Federal Alceu Moreira, 
junto com o Secretário Geral da 
sigla no RS, Deputado Estadual Ga-

briel Souza - ambos também oriun-
dos e representantes do nosso 
litoral nas demandas coletivas na 
Assembleia Legislativa do estado 
e em Brasília, no Congresso Nacio-
nal. Lá consequentemente estava 
presentes a maioria dos peemede-

bistas de Torres, com ou sem man-
dato, que confraternizaram com os 
líderes nacionais e conversaram so-
bre as eleições que se aproximam. 

 O evento culminou com um 
belo almoço campeiro confraterni-
zado por todos os presentes. Na imagem, simpatizantes e  líderes peemedebistas nas três esferas: 

nacional, estadual e local
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Com o objetivo de realizar o Plano de 
Bacia do Comitê Mampituba será realiza-
da, em Torres, consulta pública no dia 4 de 
junho, segunda-feira. A atividade ocorrerá 
na Casa da Terra, às 19h, numa promoção 
do Comitê Local da Bacia Hidrográfica do 
Rio Mampituba- Mampi. A consulta foi 
tema da visita da direção do Comitê ao 
prefeito Carlos Souza nessa última quinta-
-feira, 17 de maio. Para o prefeito, a ação 
é importante por tratar-se de um plano di-
retor "que visa fundamentar e orientar a 
implementação da política de recursos hí-
dricos bem como gerenciamento em uma 
bacia hidrográfica".

O Plano de Bacia do Comitê Mampi-
tuba vem sendo elaborado pelo Depar-
tamento de Recursos Hídricos do Estado 
(DRH-RS). Diversos dados sobre a bacia 

do Rio Mampituba e seus afluentes já fo-
ram tabulados, e uma segunda etapa vem 
sendo realizada, visando saber os usos 
preponderantes pretendidos (irrigação, 
abastecimento, recreação, etc), principais 
fontes de poluentes, parâmetros de quali-
dade de água, etc.

Estiveram na Prefeitura o presidente do 
Comitê, Alexandre de Almeida e também 
presidente da Associação de Irrigantes do 
Rio Mampituba, e o secretário-executivo, 
Christian Linck da Luz. Conforme eles, con-
sultas públicas semelhantes vão ocorrer 
em outros municípios. Também trataram 
do assunto no gabinete do prefeito, o se-
cretário do Meio Ambiente e Urbanismo, 
Júlio Agápio da Silva e os vereadores Mar-
cos Klassen, e Fábio da Rosa, presidente 
da Câmara de Vereadores.

MEIO AMBIENTE

Plano de Bacia do Comitê Mampituba será 
tema de consulta pública

A atividade crucial para gestão dos recursos hídricos regionais ocorrerá dia 04 de junho

O que é um Plano de Bacia
O Plano de Bacia estabelecerá as ações 

necessárias para a melhoria das condições 
dos recursos hídricos da região, tanto em ter-
mos de qualidade, como de quantidade, com 
o objetivo de eliminar ou prevenir conflitos 
entre usuários de água ou entre os usos e a 
conservação ambiental. O Plano deve definir 

os critérios da utilização da água dos rios, la-
goas, barragens, açudes e poços. E o Comitê 
Mampituba é a entidade que vêm gerencian-
do localmente as atividades em prol da ela-
boração do Plano de Bacia vinculado ao rio 
- que abrange Torres e outros municípios da 
região.

Um Plano de Bacia visa a criação de ele-
mentos e meios que permitam aos Comitês, 
à sociedade e ao Estado gerirem efetiva e sus-
tentavelmente os recursos hídricos, de modo 
a garantir os usos múltiplos de forma racional. 
Os municípios de abrangência da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Mampituba encontram-se no 

Rio Grande do Sul mas, principalmente, no 
estado vizinho de Santa Catarina. No RS, a ba-
cia é  formado pelas cidades de Cambará do 
Sul, Mampituba, Três Forquilhas, Dom Pedro 
de Alcântara, São Francisco de Paula, Morri-
nhos do Sul, Três Cachoeiras e Torres.

Com Prefeitura de Torres
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O Governo deveria diminuir os im-
postos sobre os COMBUSTÍVEIS, prin-
cipalmente sobre o DIESEL. Mudar o 
preço da gasolina por decreto não funcio-
na e ali na frente à Petrobrás deve vazar 
água e ter de fazer algo ARTIFICIAL 

para buscar seus prejuízos destas DECI-
SÕES ARTIFICIAIS.

O preço do BARRIL DE PETRÓLEO 
subiu em todo o mundo, inclusive nos 
EUA. E o DÓLAR está se VALORI-
ZANDO, o que encarece mais ainda o 

preço do barril nos países que estão com 
suas moedas perdendo o valor perante a 
moeda 'yankee', como o Brasil. Informa-
ções dão conta que em 19/05 o Barril es-
tava $46 dólares e o dólar estava R$3,43.  
Nesta semana o barril chegou a $ 71 e o 

dólar R$3,7.
Portanto, subir o combustível é uma 

reação NATURAL de mercado e o gover-
no deveria deixar isto acontecer nas EM-
PRESAS, como na Petrobrás (que pra 
mim deveria estar privatizada). E deveria 

USAR a variável CONTROLÁVEL que 
tem na mão - a alíquota de impostos - 
para trabalhar na equação para não deixar 
que haja altas de preços generalizadas 
por conta do aumento dos combustíveis. 
Olho no lance! 

OPINIÃO
Fausto Araújo Santos Jr.

COMBUSTÍVEIS: Liberdade e AÇÃO CONTROLÁVEL 

Teve postos de gasolina que tiveram 
que subir o preço do combustível mes-
mo antes de terminar a gasolina. E teve 
os que aproveitaram e colocaram va-
lores “de corar”: R$ 9,99 o litro, neste 
último caso, exploração (aconteceu no 
Nordeste brasileiro). Mas penso que 

os que aumentaram somente um pouco 
têm seus motivos. É que eles, ao fica-
rem sem combustível para vender (por 
conta da falta gerada pela paralização do 
transporte e fechamento nas refinarias) 
vão ter de MANTER seus custos fixos 
(pessoal, aluguel, luz e etc.).  Por isso, 

é  justo que eles pelo menos “tentem” 
repassar isto para o preço final do pro-
duto vendido (combustível), pois postos 
não são entidades benemerentes... e nin-
guém vai pagar as contas dos donos dos 
postos no final do mês, após terem de 
ficar SEM O PRODUTO que vendem 

por conta de um problema político entre 
uma categoria e o governo do Brasil... 
Tampouco os governos (federal, estadu-
ais e municipais) vão deixar de cobrar 
IMPOSTOS dos mesmos.

Neste caso, a variável CONTROLÁ-
VEL do posto é o PREÇO. Por isso o au-

mento. Os donos de postos não podem 
mexer no preço cobrado pela Petrobrás 
- só se pudessem comprar menos da refi-
naria estatal e mais de outra companhia. 
Entretanto, não existe condição disso 
ocorrer aqui no Brasil, pois a Petrobrás 
é MONOPÓLIO neste quesito. 

COMBUSTÍVEIS: Liberdade e ação CONTROLÁVEL II

OPINIÃO

Na sessão que APROVOU por una-
nimidade o empréstimo de até R$ 6 
milhões feitos pela prefeitura de Torres 
junto ao Badesul, com foco na infra-
estrutura turística. Alguns vereadores 
questionaram as prioridades escolhidas 
pelo governo Carlos Souza para uso dos 
recursos. Saudavelmente, vereadores co-
locaram suas opiniões, quando a maioria 
sugeriu que parte do dinheiro fosse em-
pregada para resolver problemas em dois 
lugares que da cidade que, por qualquer, 
chuva ficam alagados: um no bairro Ge-

túlio Vargas e outro na Vila São João. 
Tratam-se de dois bairros que somados 
possuem em torno de oito mil pessoas 
morando. 

Mas teve gente que inverteu o pro-
cesso. O vereador Pardal repetiu o que 
sempre defendeu e sugeriu que a cida-
de deveria usar boa parte do dinheiro 
do empréstimo em Saúde, Educação e 
outras prioridades SOCIAIS DIRETAS 
ao invés de investir em infraestrutu-
ra. E chegou a fazer analogias sobre as 
decisões, dizendo que estávamos "com-

prando um vestido de princesa para que 
uma pessoa pobre usasse", quando con-
sequentemente esta mesma pessoa, por 
ser pobre, teria outras prioridades antes 
de comprar vestido para ficar mais bela. 
Discordo, democraticamente.  E explico:

Quando se investe no TURISMO de 
Torres (foco dos projetos elencados para 
uso do empréstimo), está se investindo 
na fonte de SUSTENTO da economia da 
cidade. Mais de 70% dos empregos e da 
renda em Torres são originários de nossa 
atividade de Turismo, direta ou indire-

tamente. Quem não possui um familiar 
que recebe parte de sua renda anual em 
alugueis no veraneio? Quem não tem um 
familiar que possui um negócio ou em-
prego oriundos das vendas para turistas 
no verão? E mesmo os que não têm, es-
tes, ao menos indiretamente, dependem 
do dinheiro dos que trabalham no turis-
mo na cidade.  E o CRESCIMENTO do 
PIB só acontece quando entra mais di-
nheiro na cidade do que sai. 

Portanto, dá para fazer analogia in-
versa. Se não investirmos no engorde da 

vaca leiteira, os bezerros vão perder a 
fonte de alimentação: o turismo. A meni-
na pobre são os bezerros e a vaca leiteira 
é o Turismo. 

Investir no turismo em Torres é inves-
tir no sistema produtivo e multiplicar os 
recursos e as novas divisas que entram 
na cidade com a presença de visitantes 
em Torres. É como uma cidade que vive 
da indústria calçadista investir recursos 
para captar mais investidores da indus-
tria calçadista, desta forma de gerar ren-
da e divisas para o município. 

 Dinheiro do BADESUL é para SISTEMA PRODUTIVO local

Investimentos previstos de mais de me-
tade do dinheiro do empréstimo do Badesul 
em obras de melhorias no PARQUE DO 
BALONISMO são corajosos e importan-
tes. Corajosos porque extrapolam valores 
investidos no parque se comparados com 
prefeituras anteriores, argumento até já foi 
utilizado por vereadores que preferiam usar 
os recursos em outros lugares.  CORAJO-
SOS porque se trata de um espaço onde 
ainda há necessidade de ser formalizado 
como de propriedade de Torres. A área pre-
cisa, sim, de ações urgentes burocráticas e 
legais para passar a pertencer a Torres por 
DIREITO, mas de FATO já é propriedade 

municipal. 
IMPORTANTE porque Torres como ci-

dade com estrutura turística para 300 mil 
pessoas, opera cheia somente no veraneio. 
No Balonismo tem demonstrado a cada 
ano que pode ter movimento acima do de 
veraneio, e emplena baixa temporada. Mas 
fora isto, não apresenta outro evento que 
aumente o movimento de turistas na cidade 
de forma sensível. IMPORTANTE, portan-
to, pois investir em MELHORIAS no par-
que Odílio Webber Rodrigues (Balonismo) 
pode propiciar que a prefeitura ou outro 
ente qualquer realize mais eventos no local, 
como feiras de setores da economia como 

Materiais de Construção, Equipamen-
tos Pesados, Mobiliários para o Turismo, 
Eletrodomésticos, dentre outros. Além de 
eventos mais de consumo direto como festi-
vais de música, de religião e etc., onde a es-
trutura HOTELEIRA, GASTRONÔMICA 
e URBANA local é diferencial competitivo 
da cidade para a escolha de lugar ideal para 
a realização destes formatos de atividade.

O dinheiro do BADESUL para ser usado 
em melhorias do parque é sustentável. Com 
certeza, somente a entrada de dinheiro em 
impostos que irá ser acelerada com este in-
vestimento, acaba pagando rápido o capital 
aplicado pela prefeitura. 

Parque do Balonismo TAMBÉM para outros eventos
Investir no 

Morro do Farol é 
sempre importante. 
Diariamente o local 
recebe moradores 
e TURISTAS para 
apreciar as paisa-
gens de Torres e do 
mar vistas de lá de 
cima. Trata-se de 
um dos POUCOS 
locais onde se pode 
chegar de carro e ver este tipo de 
paisagem em todo o Brasil

Asfaltar, melhorar os bancos, 
aumentar o espaço, dentre outras 
várias possibilidades que existem 
para melhorias locais também dei-
xam a cidade de Torres, e um de 
seus principais espaços de turismo, 
mais bem equipado.  A cereja do 
bolo está sendo renovada: Muito 
mais gente vai espalhar selfies pelo 
mundo com seus rostos mostrando, 
ao fundo, a vista conseguida quan-
do se está no Morro do Farol. 

Colocar dinheiro do emprésti-
mo do Badesul lá, portanto, se trata 

de dinheiro que dá cria. Que dá cria 
pelo menos na imagem de Torres e 
na multiplicação de suas imagens 
pelo Brasil afora, aumentando nos-
so conceito de lugar turístico ÍM-
PAR pelo planeta.  E, além disto, o 
Ministério Público exige que sejam 
feitas drenagens no lugar para evi-
tar o futuro risco de desabamentos 
de pedras (com o aumento dos visi-
tantes no Morro do Farol).  Sugiro, 
inclusive, que o espaço da ex-esco-
la Cenecista (no Morro do Farol) 
seja licitado para exploração de 
empreendedores, que podem tor-
na-lo um MIRANTE com outras 
atividades de entretenimento.

Morro do Farol: a atual cereja Do bolo
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Uns amam e outros odeiam os dias mais frios do ano. Mas não podemos 
negar que este tempinho pede um cantinho aconchegante em casa para 

conseguir aproveitar sem passar frio. Po-
rém reformar a casa a cada estação é algo 
quase impossível, mas algumas soluções 
simples podem mudar completamente a 
decoração e deixar a casa bem aconche-
gante e acolhedora para aquecer do frio.

CORES QUENTES: As cores quentes 
são aquelas que dão sensação de calor, 
como amarelo, laranja e vermelho. Se 
puder pintar uma ou mais paredes do 
quarto com cores mais quentes vai notar 
a diferença logo de cara. A sensação de 
acolhimento é maior em um ambiente 
com cores envolventes, além disso, elas 
acumulam mais calor. O mesmo vale para 

a mobília. Quanto mais objetos de cores quentes, melhor para ter o quarto 
quente dos seus sonhos para o inverno. 

TAPETES: Pisar no chão gelado está fora 
de cogitação nos dias frios, então os tapetes 
são super bem vindos, principalmente em 
pisos de cerâmica. Use e abuse deles! Os ta-
petes felpudos são super quentinhos e são 
uma boa pedida para essa época do ano. A 
sobreposição de tapetes deixa o ambiente 
um pouco mais ousado, mas aquece e é su-
per tendência!

MANTAS E ALMOFADAS: Invista em mui-
tas mantas e almofadas, de preferência fei-
tas com pele sintética, camurça e veludo, 
que são materiais perfeitos para dias frios 
e proporcionam um ambiente quente super 
aconchegante.

CORTINAS: Escolher tecidos mais pesados para as cortinas ajuda na sen-
sação de conforto e evita que o vento entre por qualquer frestinha da ja-
nela.

CASA CHEIA: abuse dos elementos decorativos para encher e "aquecer" 
a casa. Ambientes muito vazios dão a sensação de frieza.

ILUMINAÇÃO: A iluminação é muito importante para dar a sensação de 
aconchego e nada melhor que uma iluminação com tom amarelo. E ape-
nas trocando as lâmpadas (ou usando filtros em dicroicas, por exemplo) já 
conseguimos criar um ambiente delicioso. Podem ser usadas em abajures, 
luminárias de teto ou chão; em quartos e salas.

VELAS: confere ao ambiente um clima mais intimista e acolhedor, espa-
lhe pela casa toda e se possível, utilize também como objeto decorativo 
com cores (terracota, vinho, vermelho, marrom, verde musgo) que lem-
bram a estação.

AMBIENTES FRIOS: Se 
você passa muito tempo em 
ambientes frios, como a co-
zinha, é legal colocar quadros 
e objetos decorativos pelas 
paredes e abusar de objetos 
de madeira espalhados pelo 
ambiente.

Agora é só pegar uma bebi-
da quente, escolher um bom 
filme e aproveitar as coisas 
boas do friozinho do inverno!

Arquiteta e Urbanista 
Carolina cereser
carolinacereserarquitetura@gmail.com

(51) 99328-9223

AQUECENDO A CASA

ARQUITETANDO

No desenvolvimento da criança os pais têm uma função de espelho, na qual 
os filhos imitam sua fala, seus gestos e comportamentos e é por isso que 
é tão importante a presença dos pais na vida da criança para o desenvolvi-
mento comportamental e educacional da criança. Mas, em muitos casos, a 
realidade é contraditória a esta recomendação. Há um desajuste conjugal, 
onde os pais se separam e os filhos, muitas vezes, passam por algum pro-
blema devido à falta de aceitação, mudança de casa, de rotina ou disputa de 
cuidados e carinhos por parte de algum dos membros do casal.
Entretanto, as crianças da idade pré-escolar são bem mais atingidas com os 
fatores negativos da separação, porque elas não compreendem a situação 
ocorrida devido a falta do seu desenvolvimento cognitivo que ainda não foi 
formado. O seu aprendizado é afetado, podendo lhe atrasar na vida escolar e 
assim, a criança vai se retraindo, sentindo-se com medo e incapaz de realizar 
as atividades.
As crianças com dois anos podem desenvolver atitudes mais medrosas e 
certa regressão, enquanto crianças de quatro e cinco anos podem fantasiar 
a separação como temporária, tal e qual quando brigam com seus amigui-
nhos e depois fazem as pazes. Mas, a criança de cinco e seis anos, tende a 
se sentir culpada, como se tivesse feito ou pensado algo muito errado e por 
isso os pais brigaram e vão se separar. Desenvolve, então, um sentimento 
de responsabilidade pela reconciliação dos pais, muitas vezes apresentando 
atitudes de autopunição, como se merecesse sofrer por ter falhado.
Já na idade escolar, a criança tem um amadurecimento em relação a se-
paração, tendo uma compreensão dos pais e as causas que melhor levou 
a chegar neste ponto de se separar, mas os mesmos se sentem revoltados 
por se sentirem excluídos e abandonados pelo amor dos pais. Com tudo isso 
acontecendo na vida da criança, o rendimento escolar é prejudicado, pois a 
criança apresenta impulsividade, agressão, medo, ansiedade e dependência. 
No que concerne a convivência familiar, o seu comportamento apresenta 
uma quebra das regras familiares.
Atribui-se que os pais, ao se separem, não pensam nos seus filhos, nem 
como vão se sentir emocionalmente. Essas atitudes são o que agrava ainda 
mais a situação de revolta e de mudanças comportamentais na criança. Dian-
te de toda situação sofrida vivida pela criança, começam as brigas de quem 
irá ficar com os filhos, se vai existir guarda compartilhada ou se os pais vão 
colocar os filhos um contra o outro. Porém, esta falta de atenção aos filhos 
complicam a situação de lidar com os efeitos comportamentais que poderão 
gerar.
Os pais devem conversar com seus filhos, explicando-os que não são culpa-
dos, para que não haja mais um problema de culpabilidade, prejudicando 
ainda mais o desenvolvimento comportamental da criança. Agindo dessa for-
ma devem deixar claro o que está acontecendo na família.
Os pais devem explicar os arranjos da custódia para que não se sintam aban-
donadas e poderem se reassegurar de que continuarão a receber seus cuida-
dos e amor, mesmo daquele que se ausentará do lar. Devem encorajar seus 
filhos a expressar seus sentimentos, sem julgamento e com compreensão, 
para que possam aprender a lidar com eles. Se a criança apresentar difi-
culdade em se expressar, os pais podem ajudá-la, admitindo seus próprios 
sentimentos de tristeza, raiva e confusão.
Por ouro lado, a separação conjugal pode ser vivida pela criança e pelo casal 
como um alívio emocional frente à convivência  antes hostil, e infeliz  dos 
pais, geradora de muita angústia para todos.

A criança frente à separação conjugal

Psicoterapeuta / Psicanalista
Espaço Psicanalítico Educacional  |  Fone. 9221 9189

Paula Borowski
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Diálogo propositivo marca debate 
do Plano de Carreira entre SME e 

Conselho de Educação

TORRES

Drenagem urbana de Torres em pauta
 A execução deste serviço sem um estudo técnico do assunto é perda de tempo, isto 

não soluciona o problema e seria desperdício do dinheiro público. Somos sabedores de 
que não adianta somente enterrar canos para que as águas escoem por gravidade, pois as 
infiltrações de areia e lençol freático aflorado podem torná-lo inoperante. As obras de ma-
crodrenagem, constituídas da execução de projetos de canais – retificação da calha prin-
cipal, obras de aterros das áreas alagadiças e obras secundárias como bueiros, galerias, 
bocas-de-lobo –, por si só não resolvem o problema. É preciso conhecimento prévio das 
ondas de cheia, ajustadas às condições locais por meio de estruturas de contenção. Tais 
medidas incluem: obras de captação, como bueiros e bocas-de-lobo; obras de transporte, 
como galerias e canais; obras de detenção, como as bacias de detenção, reservatórios 
de acumulação de águas pluviais, que poderiam utilizar os tanques da antiga Estação de 
Tratamento da Corsan.

Sabe-se que as vias públicas de Torres são grandes geradoras de deflúvios decorrentes 
da elevada impermeabilização do terreno e de descompensações de declividades, ora ele-
vadas, ora inexistentes. Nos baixios, formam-se alagamentos inconvenientes ao trânsito 
de veículo e pedestre, e a inadequação de topografia local, muitas vezes de fácil solução, 
é ignorada. A introdução de trincheiras de infiltração no calçamento e um possível sistema 
de recalque resolveriam de imediato um problema local, gerador de insatisfação aos mo-
radores locais e transeuntes. É um exemplo típico de ausência da prática de manejo das 
águas pluviais urbanas

A complexidade envolvida no manejo eficiente da bacia urbana e, em particular, da dre-
nagem, demanda estudos e avaliações continuados, com a compreensão de que a dinâmica 
da cidade envolve múltiplos sistemas e atores, e as questões são sempre atuais, exigindo, 
portanto, conceitos e tecnologias novos e ampla discussão nas mais variadas esferas que 
compõem as forças sociais da cidade. A base de análise deve evidente e necessariamente 
ser a de um Plano Diretor de Torres, no qual se integra o Plano Diretor de Drenagem Ur-
bana (PDDU).

Novo delegado e Segurança – Ouvindo na segunda (21) a apresentação do delegado 
Juliano, na Câmara de Vereadores, ele pediu apoio da comunidade para que esta faça a sua 
parte, pois também é responsável pela segurança. Fica a pergunta, onde esta o município 
na prevenção? ...Guarda municipal pode combater desordem, mas vimos que o estado não 
está fazendo seu papel, a maconha em Torres parece que está liberada, usuários fumam 
onde bem entendem a qualquer horário. Precisamos de uma policia ostensiva presente mas 
de igual tratamento, pois vimos uma policia militar pacifica no centro e mais violenta nas 
periferias. Bem verdade que crime de rua gera impacto, reduzir homicídios não resolve, o 
que tem de ser feito é zerar a oportunidade de roubo e isto se faz com a prevenção, onde 
toda a comunidade pode contribuir.

CENTRO - A pavimentação da Rua Universitária e da Estrada do Normélio tem sido pau-
ta de reuniões das comunidades envolvidas. A expectativa dos moradores é de que o pro-
jeto “Avançar Cidades” do Ministério das Cidades, para pavimentação destas vias, também 
estejam contempladas no PL que tramita na Câmara de Vereadores, pedindo autorização 
para prefeitura tomar R$ 6 milhões em empréstimos (junto ao Badesul), o que será apro-
vado, mas traz preocupação aos moradores em saber que há vereador com intenção de 
alterar a destinação do projeto. Isto prejudicaria as localidades que perderiam os serviços 
em vias em detrimento de outros equipamentos comunitários. 

VILA SÃO JOÃO – A Associação dos Moradores está com o processo eleitoral em 
aberto. Interessados em compor chapa para concorrer à diretoria da entidade já podem 
providenciar documentação junto à secretaria da entidade; Moradores pedem providencias 
para que seja feita limpezas dos valos, pois após qualquer chuva os moradores residentes 
das proximidades sofrem com os alagamentos; Também pedem que seja disciplinado os 
usos de espaços em baixo do viaduto, hoje em muitos casos sem regramento - o que causa 
problemas aos moradores..

CAMPO BONITO – Passarela é uma reivindicação antiga dos moradores do Campo 
Bonito, que continua gerando preocupação dos pais que fica apreensivo com a travessia de 
seus filhos da BR 101, no trajeto de ida e volta da escola. A comunidade não entende por-
que tanta demora para a construção das mesmas, e perguntam se legislação é diferente do 
estado de Santa Catarina, pois lá as comunidades são contempladas e aqui nada evolui no 
quesito segurança desta via - uma vez que de Torres a Osório, praticamente todas as locali-
dades estão desassistidas destes equipamentos; Pedem ainda limpezas das ruas, aberturas 
de ruas e pavimentações de vias ainda de chão batido, bem como limpezas dos valos.

PREDIAL – O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção e Mobiliário, 
esteve presente na posse de seu Secretário Jonas Silveira, que passa a fazer parte da 
diretoria da Feticon – Federação dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção e Mobi-
liário. A Rua Joaquim Hoffmaister e parte da Rua Osvaldo Aranha entre Coronel Pacheco e 
Benjamin Constant serão contempladas com pavimentação PAVS, com recursos do Badesul 
aprovado pela Câmara de Vereadores. A obra será  no valor de R$ 576.619,82, ficaremos 
de olho.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br 
ou Rua Coronel Pacheco, 985

Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Por Prefeitura de Torres

A Secretaria de Educação de 
Torres acatou as deliberações da 
Comissão de Estudos do Plano 
de Carreira do Magistério Públi-
co Municipal reunida no dia 8 de 
maio. Com unanimidade, os mem-
bros da Comissão decidiram que 
deve permanecer em vigência, o 
parágrafo segundo, do artigo 22 
da lei 3.014 de 1996 que estabe-
lece o Plano de Carreira do Magis-
tério. A polêmica girava em torno 
da convocação especial de profes-
sores e diretores de escolas.

Conforme explica a secretária de Educação, 
Sílvia Teixeira Pereira, em julho de 2017 foi so-
licitado parecer da Procuradoria do Município 
sobre a convocação de servidores em acúmu-
lo de cargo/função pública. Em 4 de janeiro 
foi apresentada a manifestação de que “Não 
importa se o servidor está no gozo de licen-
ça prêmio em um dos vínculos ou se está em 
função de direção de escola ou outras funções 
de magistério. Se o profissional acumula dois 
cargos de magistério, não pode ser convocado 
para o regime especial de que trata o artigo 22 
da Lei 3.014/96”.

Os membros da Comissão deliberam com 
unanimidade que o artigo deve permanecer 

em vigência até que a Lei Municipal 3.014/96 
seja alterada na sua totalidade, visto que não 
se observa nenhum prejuízo das atividades 
administrativas e pedagógicas seja na SME 
ou nas escolas. A Comissão é presidida pela 
professora Almonita Cristina de Souza Gede-
on, representante do Conselho Municipal de 
Educação.

Conforme ata, participaram da reunião que 
tratou do tema, os professores Daniela Zane-
lato Rech, Elizete Machado Evaldt da Cunha, 
Luciano de Matos Raupp, Lucinéia Machado 
de Matos, Simone Brambila Nascimento Bor-
ges, Tereza Coser, Verônica Betriz Tauber da 
Silva, Zélia Scheffer Oriques Lopes e a secre-
tária municipal de Educação, Sílvia Teixeira 
Pereira.

Comitê Gestor da RedeSimples é 
criado em Torres

Com o propósito de agilizar o proces-
so de abertura de empresas em Torres, 
foi instalado o Comitê Gestor Municipal 
da Rede Nacional para a Simplificação 
do Registro e Legalização de Empresas e 
Negócios (RedeSimples), do Sebrae-RS. 
O Comitê foi constituído após reunião na 
Casa da Terra, na última sexta-feira, 18 de 
maio, com a presença de representantes 
das Secretarias Municipais da Fazenda, da 
Indústria e Comércio, do Meio Ambiente 
e Urbanismo, Saúde, do Planejamento, 
além de representantes da Associação 
dos Contabilistas de Torres.

O objetivo do Comitê é gerir as ações 
necessárias para a simplificação, desbu-
rocratização e uniformização dos proces-
sos de registro de empresários e de pes-
soas jurídicas, no município. Além disso, 
também tem como finalidade tornar mais 
eficiente e eficaz os processos de regis-
tro de pessoas jurídicas, estabelecendo 

diretrizes e procedimentos para a simpli-
ficação e integração dos processos. Mais 
informações são obtidas na Sala do Em-
preendedor, situada no andar térreo da 
sede da Prefeitura Municipal.

O Comité é formado por dois repre-
sentantes de cada secretaria municipal 
e dois representantes da Associação dos 
Contabilistas de Torres, os contadores Le-
dijani Carvalho e Márcio Amaro. A próxi-
ma reunião do Comitê Gestor Municipal 
está prevista para julho, com data a ser 
definida pelo grupo. O presidente é o 
secretário municipal de Planejamento e 
Participação Cidadã, Matheus Junges, co-
mentando que atualmente o prazo para a 
abertura de empresas de baixa complexi-
dade é de 20 dias com o objetivo de até 
o fim do ano atingir 15 dias. Para 2019, a 
meta é de oito dias.

FONTE: Prefeitura de Torres
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1-EM TORRES Apartamento de dois 
dormitórios, com dependência de em-
pregada, cozinha, área de serviço, estar, 
jantar, sacada, garagem. No centro, 
próximo a Prainha. Ótimo para morar ou 
locar. Venha nos visitar ou entre em con-
tato. COD. PZ00090 – R$ 425.000,00

2- EXCLUSIVIDADE - CASA no Bairro 
Igra Norte, casa de 03 dormitórios, 
com sala de estar e jantar, cozinha, 
salão de festas com churrasqueira, 
mais anexo nos fundos com dormitório , 
banheiro , área de serviço, garagem fe-
chada. Casa toda protegida com sistema 
de alarmes instalado, pergolado. Muro 
com detalhes em vidro, pergolado, pátio 
gramado e calçada. R$ 370.000,00 COD 
PZ03366

3-EXCLUSIVO – APARTAMENTO 
TRÊS DORMITÓRIOS, suíte, banheiro 
social, banheiro de serviço, área de 
serviço, cozinha, sacada com churras-
queira, garagem, próximo à Igreja Santa 
Luzia na Av. Benjamin Constant. R$ 
440.000,00 – COD. PZ03460

4-APARTAMENTO UM (01) dormitório 
com sacada e uma vaga de garagem. 
ÓTIMO para veranear, morar ou rendi-
mentos com locações. R$ 300.000,00. 
COD. PZ03075

5- EXCLUSIVO-APARTAMENTO  Três 
dormitórios, sendo um suíte, depen-
dência de empregada, banheiro social, 
lavabo, estar/living, cozinha, área de 
serviço, sacada com churrasqueira, 
garagem. Junto as quatro praças. COD 
PZ00605 R$ 690.000,00.

6 – EXCLUSIVO APARTAMENTO Três 
dormitórios frente norte com um box de 
garagem, elevador, sacada com chur-
rasqueira, sala 02 ambientes, cozinha, 
banheiro suíte, banheiro social, banheiro 
de serviço, lavanderia. Fica 350 metros 
da Avenida Beira Mar em Torres no bair-
ro Praia Grande. R$ 460.000,00 COD. 
PZ03178.

7 – Apartamento de 01 dormitório, 
localizada no Bairro Predial em Torres. 
R$ 195.000,00 – CÓD PZ03555.

8 - Apartamento de 03 dormitórios 
no centro e com pequena vista para o 
mar de Torres RS. Todo reformado com 
rebaixe em gesso, iluminação, porcela-
nato, split no dormitório suíte, um box 
coberto, 01 armário de depósito. Edifício 
oferece ótima piscina, salão de festas, 
terraço, zeladoria. R$ 480.000,00 – 
CÓD. PZ02723

9 - LOJA no Passo de Torres-SC,  
próximo ao Rio Mampituba, medindo 
45,42m² de área privativa e 68,33m² 
de área total. R$ 320.000,00 – CÓD. 
PZ03483

 OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
8446 4474 (51) 9918 4841

 

Centro 
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2 
 
 
 

65m² 
 
 

Quadra P - Lote 23 
 
 

510m² 
 
 

4 
 
 

5 
 
 

Praia 
Grande 
 
 

Itapeva 
 
 

Ocean Side 
 
 R$ 250.000,00 

 

465m² 
 
 

Del Porto 
R$ 430.000,00 
 
 

Cobertura Estevanell 
R$ 2.890.000,00 
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), 
vice-presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques (PMDB), e secretaria do Vereador Jeferson de 
Jesus Santos (PTB), a Câmara Municipal de Vereado-
res realizou sua 16a Sessão Plenária Ordinária, do 2o 
Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no 
dia 22 de maio de 2018. Presentes ainda, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro (PMDB), Deomar dos San-
tos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/PMDB), Gise-
le Maria Duarte Rodrigues (Gisa/ PP), Marcos Paulo 
Klassen (Marco da Obra/PMDB), Mariete da Silveira 
(PT), Rogério Evaldt Jacob (PDT), Valdemar Alves 
Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 76/2018 do Poder Executivo em resposta ao 
Pedido de Informações nº 26/2018, de autoria dos vere-
adores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Carlos Roberto 
Matos Monteiro e Marcos Paulo Klassen.
Moção nº 02 da Câmara Municipal de Capivari do Sul - 
Moção nº 02, de 26 de março de 2018. "Moção de apoio 
para liberação de verba para a construção do projeto e 
implantação da obra do túnel São José do Norte a Rio 
Grande".
Ofício nº 78/2018 do Poder Executivo, solicitando ur-
gência na tramitação do Projeto de Lei nº 14/2018, que 
autoriza o Poder Executivo a contratar operações de 
crédito com o Badesul Desenvolvimento S.A. - Agên-
cia de Fomento/RS para obras de infraestrutura urbana 
e obras civis neste Município.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Requerimentos:
nº 0073/2018 do Vereador Carlos Jacques que: Re-
quer autorização, para viajar a Brasília afim de cumprir 
agenda no gabinete do Deputado Federal Alceu Morei-
ra, - MDB/ RS,  nos dias 05, 06, 07 e 08 de Junho de 
2018.
nº 0074/2018 do Vereador Rogério Evaldt Jacob que: 
Requer que seja ampliado o Espaço do Empreendedor, 
no Centro Administrativo Municipal de Torres;
nºs 0075 e 0078/2018 do Vereador Deomar dos San-
tos Goulart que requer o seguinte: a) autorização para 
a  assessora, Dunja Caldart, participar do curso Con-
dutas Vedadas, Assessoramento, E-social, Licitação, 
Patrimônio, Eleições - 89° Curso de Aprimoramento e 
Desenvolvimento Técnico de Assessores, Vereadores 
e Equipe de Apoio, nos dias 12, 13, 14 e 15 de junho 
de 2018, na Sala de Eventos do Hotel Embaixador, em 
Porto Alegre/RS; b) inclusão na ordem do dia do Pro-
jeto de Lei Complementar n° 10/2018, deste Poder Le-
gislativo;
nº 0076/2018 da Vereadora Gisele Maria Duarte Rodri-
gues que: Requer autorização para a assessora Renata 
Arent, participar do curso Condutas Vedadas, Asses-
soramento, E-social, Licitação, Patrimônio, Eleições 
- 89°Curso de Aprimoramento e Desenvolvimento Téc-
nico de Assessores, Vereadores e Equipe de Apoio, nos 
dias 12, 13, 14 e 15 de junho de 2018, na Sala de Even-
tos do Hotel Embaixador, em Porto Alegre/RS;
nº 0077/2018 do Vereador  Valmir Daitx Alexandre que: 
Requer autorização para o assessor  João Alexandre Ne-
grini, participar do curso Condutas Vedadas, Assessora-
mento, E-social, Licitação, Patrimônio, Eleições - 89° 
Curso de Aprimoramento e Desenvolvimento Técnico 
de Assessores, Vereadores e Equipe de Apoio, nos dias 
12, 13, 14 e 15 de junho de 2018, na Sala de Eventos do 
Hotel Embaixador, em Porto Alegre/RS;

nº 0079/2018 do Vereador Jeferson de Jesus Santos 
que:  Requer a inclusão na ordem do dia dos seguintes 
projetos: Projeto de Lei n° 13/2018 e Projeto de Lei nº 
14/2018 do Poder Executivo.

Pedidos de Providências:
nºs 0044 e 0045/2018 do Vereador Jeferson de Jesus 
Santos que solicita as seguintes providências ao Poder 
Executivo: a) limpeza de todas as ruas do Bairro Cen-
tenário; b) notificação dos proprietários dos terrenos 
localizados no Bairro Centenário, para que procedam 
a limpeza;
nº 0046/2018 do Vereador Carlos Jacques que: Solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a benfeitorias, 
como iluminação e aterramento, na quadra de areia lo-
calizada no interior do complexo ESPORTE CLUBE 
MAR AZUL, clube esse situado no Bairro Getúlio Var-
gas, neste Município.

Pedidos de Informações:
nºs 0027, 0028, 0029 e 0030/2018 do Vereador Rogério 
Evaldt Jacob que solicita as seguintes informações: a) 
sobre ônibus contratado pela Secretaria Municipal de 
Saúde para as viagens de Torres a Porto Alegre e vice 
e versa; b) o prazo dos exames exigidos pelos médicos 
aos pacientes; c)as condições dos veículos da Secretaria 
Municipal de Saúde; d) quanto ao Processo Licitatório 
da Praça de Alimentação do 30° Festival de Balonismo.

Comunicação de Líder:

O Vereador Valmir Daitx Alexandre, líder da bancada 
do PRB, fez a leitura das obras do projeto BADESUL 
e dos respectivos valores orçados. Mencionou as emen-
das encaminhadas para este projeto que contemplam a 
drenagem das Ruas José Osório Cabral e José Balduíno 
e uma nova creche em Torres. Disse que o partido se 
posicionará de forma favorável ao projeto, desde que 
as emendas sejam atendidas, haja vista que são priori-
dades.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES:

Jeferson de Jesus Santos: Iniciou cumprimentando 
a senhora Ingrid, pela posse como presidente da nova 
diretoria do Conselho dos Idosos de Torres. Mencio-
nou a parceria entre o município e SENAC, que está  
disponibilizando cursos à comunidade, com as inscri-
ções já abertas. Falou sobre as obras que o projeto do 
BADESUL contempla, salientando que algumas delas 
são de revitalização de importantes pontos turísticos 
de Torres, que necessitam urgentemente de manuten-
ção. Além de obras de drenagem em diversas vias que 
alagam nos dias de chuva e infraestrutura em diversos 
pontos, com a colocação de playgrounds para o lazer 
das crianças. Falou ainda sobre o projeto que atenderá 
uma demanda importante no Bairro Faxinal, que sofre 
com poeira e lama nas ruas. Concluiu informando que 
os alimentos arrecadados no balonismo já foram dire-
cionados às famílias carentes do município.

Marcos Paulo Klassen: Em sua fala mencionou a re-
clamação de moradores por conta do fechamento do 
ponto do Banrisul, próximo ao ICM. Contou que esta 
situação é provisória, e que segundo a gerente da Agên-
cia no município, tão logo sejam concluídas as obras no 
local, será reaberto. Lamentou que nos últimos cinco 
anos não tenha sido realizada nenhuma obra no mu-
nicípio, listando na oportunidade as diversas obras do 
governo do PMDB, nos oito anos de sua gestão. Fri-
sou que é muito difícil a administração conseguir fazer 
obras com recurso próprio e por isso é favorável ao pro-
jeto que captará orçamento necessário para modificar e 
melhorar a cidade, afirmando que tudo será fiscalizado 
por esta Casa. Ressaltou a importância de   colocar em 
funcionamento o Aeroporto de Torres, e que está tra-
balhando para que isso ocorra o quanto antes. Por fim 
falou sobre a preocupação com os servidores da Secre-
taria de Obras, que estão sofrendo assédio moral.

Mariete da Silveira: Falou sobre as comemorações 
dos 140 anos de Torres, cuprimentando as secretarias 
pelos eventos realizados neste dia. Mencionou os bene-
fícios que a aprovação do projeto do BADESUL trará 
para a cidade, haja vista que somos um município turís-
tico e necessitamos de investimentos para revitalização 
de vários pontos. Ressaltou ainda que as melhorias não 
ocorrerão apenas para atender o turista, mas também a 
comunidade, tanto urbana quanto rural, que merecem 
uma cidade com infraestrutura adequada. Frisou que os 
eventos tem de ser ampliados para que a economia se 
mantenha aquecida durante o ano todo, citando o Par-
que do Balonismo como espaço ideal para abrigar estes 
eventos. Falou das praias ao sul que não serão esque-
cidas dentro deste projeto do BADESUL, e terão suas 
necessidades atendidas.

Rogério Evaldt Jacob: Inicialmente abordou algumas 
questões pertinentes ao projeto do BADESUL. A respei-
to das obras que o chefe do Executivo planeja realizar, 
o vereador salientou sua preocupação por existirem ou-
tras prioridades atualmente, citando os alagamentos no 
Bairro Getúlio Vargas e Vila São João, após as chuvas. 
Ressaltou também a deficiência de creches, que deixam 
centenas de crianças no aguardo de vagas e a área da 
saúde, que perece com diversas demandas. Observou 
que nas obras previstas para o Parque do Balonismo 
serão gastos quase dois milhões de reais, financiados-
mento com o BADESUL. Listou ainda as necessidades 
das praias do sul, como obras importantes que deve-
riam ser contempladas no projeto. Disse por fim que 
todos os projetos listados pelo prefeito são importantes 
para Torres, mas que as necessidades da comunidade 
deveriam receber atenção prioritária.

Valmir Daitx Alexandre: Em sua fala teceu duras crí-
ticas ao que está previsto no projeto do BADESUL. 
Disse que com os altos valores gastos com o Parque 
do Balonismo e com a revitalização do Morro do Fa-
rol outros bairros poderiam receber obras mais urgen-
tes. Frisou não ser contra o Balonismo, porém elenca 
outras prioridades. Ressaltou ainda a ausência de uma 
ambulância e de uma UTI móvel para transportar pa-
cientes no município. Falou que foi eleito em Torres um 
prefeito comprometido com os ricos. Citou a falta de 
material para manutenções básicas nas vias, sobretudo 
no interior do município. Concluiu afirmando que se o 
povo for à favor do projeto não poderá posteriormente 
reclamar.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Complementar nº 010/2018 da Mesa 
Diretora que dispõe sobre a extinção de cargo público 
efetivo e sobre a criação de quadro de cargo em extin-
ção na Lei Complementar nº 68, de 03 de fevereiro de 
2016. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº 0013/2018 do Poder Exe-
cutivo que autoriza a inserir ação/projeto/produto no 
Plano Plurianual, na Lei de Diretrizes Orçamentárias e 
abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orça-
mentária. Aprovado.
Projeto de Lei Ordinária nº0014/18 do Poder Execu-
tivo que autoriza a contratação de operações de crédito 
com o Badesul Desenvolvimento S.A - Agência de Fo-
mento/RS para obras de infraestrutura urbana e obras 
civis neste Município. Aprovado.

TRIBUNA POPULAR

Presente neste dia o atual Delegado da Polícia Civil de 
Torres, senhor Juliano Aguiar de Carvalho. Na oportu-
nidade foi recepcionado pelos vereadores e se pronun-
ciou brevemente à respeito do atual cenário de violên-
cia que assusta nosso município. Pediu o apoio de todos 
no combate ao crime, citando o sistema de denúncias 
anônimas, que pode ser utilizado por qualquer pessoa 
que não queira se identificar. Falou que a segurança de 
Torres está nas mãos de cada um de nós e que a parceria 
entre comunidade e polícia é fundamental para ameni-
zar as contravenções.
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Ivone Ferraz também explicou 
de onde saiu o nome FICARE para 
identificar a sua rede hoteleira que, 
agora tem quatro empreendimentos 
estabelecidos. O hoteleira diz que Fi-
care em italiano significa “ficar”. E a 

característica de seu trabalho, desde 
o tempo em que alugou o Hotel São 
Paulo em Torres (o 1º da rede) sem-
pre foi de “ficar” na portaria, na re-
cepção dos hotéis, ao invés de traba-
lhar em escritórios. Para Ivone, este 

estilo de trabalho se trata da filosofia 
laboral que quer implementar como 
uma espécie de lema na rede que 
cresce, por isto incorporou ao nome 
como uma política afirmativa de tra-
balho e motivação das equipes. 

TURISMO 

Rede hoteleira de Torres passa a gerenciar mais um hotel

Na noite da última quarta-feira, 
dia 23 de maio, a empresária tor-
rense do ramo de hotelaria Ivone 
Ferraz reuniu a imprensa no Ficare 
Guarita Park Hotel, em Torres, para 
saborear o novo cardápio de inver-
no do estabelecimento - o Fondue 
completo (carne, queijo e chocola-
te). No evento, a empresária apre-
sentou oficialmente o novo gerente 

do Guarita Park, Guilherme Girard, 
e divulgou outras novidades sobre 
empreendimentos de hotelaria 
ocorridos na sua rede de hotéis.

A atual rede “Ficare” ficou maior. 
Foi somado um novo estabeleci-
mento aos outros três hotéis em 
operação pela empresa atualmente 
(Ficare Porto Alegre; Ficare Hotel 
São Paulo – Torres; e Ficare Guarita 

Park – Torres). Trata-se do hotel Ter-
mas da Guarda, um tradicional esta-
belecimento hoteleiro localizado na 
cidade de Tubarão. O mesmo esta-
belecimento oferece águas termais 
cheias de benefícios para a saúde, 
estando entre os quatro principais 
do estilo no Brasil, sendo que tam-
bém usufrui de classificação mun-
dial de destaque. 

Cadastur é apresentado na Marcha dos Prefeitos

Encontro da Rede Ficare com a imprensa também teve Fondue com música ao vivo servido no Guarita Park, uma das unidades localizada em Torres

Ivone (centro) com parte de  sua equipe na recepção à imprensa acon-
tecida na noite de quarta-feira no Guarita Park Hotel da rede Ficare

Nome dado pela filosofia de trabalho

A empresária Ivone Ferraz 
quer não só compartilhar com 
a imprensa estes novos serviços 
de turismo que os empreendi-

mentos trazem, por exemplo, 
para Torres. Quer mostrar que 
está investindo também no 
litoral e em produtos que in-

centivam o Turismo em nossa 
região, agora incluindo o litoral 
de Santa Catariana e suas águas 
termais.

Presentes no jantar que ser-
viu o delicioso fondue (em um 
dia típico de inverno), além do 
jornal A FOLHA, rádios torren-

ses e sites locais, que festejaram 
com a empresária e sua equipe 
as novas conquistas para o tu-
rismo regional e local.   

Divulgação de Torres e do Litoral

EDITAL DE PROCLAMAS
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentam os 

documentos exigidos pelo Artigo o 1.525.incisos I, III e IV, do Código Civil 
Brasileiro,

CRISTIANO TOMÈ GONÇALVES E MILENA CARNIEL GOBBI

Ele divorciado, natural de Porto Alegre/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela 
divorciada, natural de Torres/RS, residente e domiciliada em Torres/RS.
Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na Forma da Lei.

Torres, 23 de maio de 2018.

Gustavo Carvalho de Freitas
Oficial Ajudante Substituto

Por Ministério do Turismo

BRASÍLIA - O Ministério do Tu-
rismo apresentou aos prefeitos que 
participaram nesta quinta-feira (24), 
do último dia da Marcha à Brasília em 
Defesa dos Municípios, a nova versão 
do Cadastro de Prestadores de Servi-
ços Turísticos (Cadastur). O objetivo 
foi reforçar a importância da forma-
lização das pessoas e empresas que 
atuam no setor e da obrigatoriedade 
do cadastramento para algumas cate-
gorias, como meios de hospedagem, 
agências e guias de turismo.

 “O Brasil tem um enorme po-
tencial turístico e o primeiro passo 
para formalização das atividades é o 
Cadastur, beneficiando grandes e pe-
quenos negócios e ampliando a renda 
local”, destacou Fernanda Salim, da 
coordenação de cadastramento e fis-
calização de prestadores de serviços 
turísticos depois da apresentação.

Para Flaviana Rosa, secretária de 
administração e desenvolvimento 

de Afogados da Ingazeira (PE) é fun-
damental a integração do turismo 
regional com os programas de for-
malização e simplificação de proce-
dimentos para as empresas e para os 
microempreendedores individuais, 
muitos deles com atuação em servi-
ços turísticos. A vizinha Serra Talha-
da, segundo ela, acabou de ganhar 
um aeroporto que vai dinamizar o 
turismo no Sertão do Pajeú. A região 
formada por 17 municípios pernam-
bucanos, já conta com dois roteiros 
turísticos: a Rota dos Poetas e Can-
tadores, em Afogados da Ingazeira, 
celeiro de cantadores de viola e da 
literatura de cordel; e a Rota do Can-
gaço, em Serra Talhada.

Além de ferramenta de consulta 
e controle dos prestadores de servi-
ços turísticos, o Cadastur é também 
um indicador da atividade turística 
nos destinos. “Através do cadastro o 
Ministério do Turismo pode medir a 
diversidade de serviços turísticos ofe-
recidos pelos destinos e atuar, através 

da fiscalização, para que os serviços 
existentes e não cadastrados sejam re-
gularizados e exerçam suas atividades 
legalmente”, disse a técnica do MTur.

A inclusão de novos serviços no 
Cadastur é gratuita e totalmente sim-
plificada por meio eletrônico. Atual-
mente o cadastro conta com 67 mil 
inscritos entre pessoas jurídicas e 
físicas. Diariamente cerca de 100 no-
vos cadastros são formalizados em 15 
atividades da economia do turismo, 
7 delas são de cadastro obrigatório: 
guias de turismo, agências de turis-
mo, meios de hospedagem, transpor-
tadoras turísticas, empresas organi-
zadoras de eventos, acampamentos 
turísticos e parques temáticos.

Nos três dias da Marcha dos Pre-
feitos o ministério do Turismo pres-
tou mais de 400 atendimentos aos 
gestores municipais reunidos em 
Brasília. O prefeito de Amaturá (AM), 
na região turística do alto Solimões, 
foi um deles. Joaquim Corado vê no 
turismo étnico, de natureza e aventu-

ra uma alternativa para a economia 
local, cuja população de 12 mil ha-
bitantes é predominantemente indí-
gena. A cidade conta seis aldeias da 
etnia Ticuna, originária do Peru. Os 
indígenas vivem da agricultura e da 
pesca. Os cruzeiros fluviais e hidroa-
viões com turistas estrangeiros, que 

descem pelo Solimões desde Letícia, 
na Colômbia, e Tabatinga (AM) até 
Manaus ainda não param em Amatu-
rá por falta de infraestrutura para re-
ceber os visitantes. “Temos natureza, 
cultura, culinária e artesanato, mas 
não usufruímos do turista que passa 
na nossa porta”, ressaltou.
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ÁRIES - São dias para se ter mais aten-
ção e cuidado com tudo, ariano. Não dê 
um passo em falso e cuidado para não 
ficar pressionado tanto os outros que o 
pressionado ou prejudicado acabe sen-
do você mesmo. Planeje cada ação, 

pense em cada palavra. E falando em planejar, que tal 
uma viagem no fim de semana? Pode ajudar a relaxar e 
voltar cheio de ideias novas. Deixe fluir.

TOURO - Não precisa sofrer se o tempo 
das coisas não corresponde aos tempos 
internos, taurino. É hora de ajustar rota, 
fazer mudanças, definir melhor os limites. 
Perceba o que não está funcionando e o 
que está fluindo bem. Talvez seja hora de 

rever metas e processos, de parar de dar murro em ponta 
de faca e abraçar as novidades e o que de fato pode acon-
tecer. Escute o coração.

GÊMEOS - Começando a temporada do 
Sol no seu signo, geminiano. E isso sig-
nifica que é hora de renascer e viver um 
ciclo novo. É importante coordenar melhor 
todos movimentos de sua vida. Ouvir as 
ideias, usar a intuição. Organizar melhor a 

casa e a vida, o coração. Cuidado pra não sair por aí con-
tando tudo pra todo mundo. E mais atenção aos sinais e 
sincronicidades da vida. Siga o coração.

CÂNCER - A Lua está crescendo e pe-
dindo novidades, canceriano. Abrace o 
novo, foco no que está dando certo, valo-
rize cada resultado, presente ou certeza. 
Uma semana linda em termos de contatos, 
encontros e relações. Bons sentimentos, 

sensações novas. Ótimos dias para conversar com amigos 
e interagir com grupos e pessoas em geral. Tente se rein-
ventar, se abrir para as novidades.

LEÃO - Uma nova temporada começando 
em sua vida, leonino. Bons ventos para 
os assuntos de trabalho, novidades 
e aventuras amorosas, encontros 
surpreendentes e situações que de 
alguma maneira mudam sua vida. E não 

adianta resistir as mudanças ou aos desejos. A vida vai 
insistir nisso com você. Apesar do tumulto interno, é uma 
boa semana para organizar coisas práticas.

VIRGEM - Um momento importante em sua 
vida, virginiano. Novos projetos profissionais 
se desenhando, oportunidades surgindo, no-
vos contatos, amizades e parcerias positivas e 
produtivas, bom momento para cuidar do corpo 
e do visual, novidades no trabalho e na rotina 

e muita energia para direcionar e produzir. Uma boa semana para 
viajar ou estudar, para se divulgar e comunicar.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - É uma semana de boas sensações e 
acontecimentos, libriano, apesar da sensação 
de lentidão e da percepção dos limites que a 
vida impõe, e que provavelmente tem a ver 
com os tempos das coisas e principalmente 
dos outros. Reserve tempo para ficar sozinho, 

se escutar, saber melhor o que está sentindo. Dias positivos 
para os contatos de trabalho e para seus projetos.

CAPRICÓRNIO - É hora de viver 
um amor mais intenso, capricor-
niano, uma paixão mais descon-
trolada, viver mais intensamente 
tudo que tem a ver com o prazer, 
a diversão e a leveza. Assuntos 

relacionados a amor e família (especialmente 
filhos) ganham mais dialogo e entendimento. 
Um momento de mais clareza e organização no 
trabalho, como você gosta. Quer emagrecer? A 
hora é essa!

AQUÁRIO - Um momento tão agi-
tado em sua vida, aquariano. É im-
portante que você saiba manter o 
foco, sem se desviar dos seus pro-
pósitos. Ao mesmo tempo, a vida 
pede movimento, mudanças. Cui-

dado com risco aumentado de rupturas, discussão, 
acidente. Cuidado pra não explodir a toa, agir sem 
pensar. Semana de contatos excelentes no trabalho 
e mudanças positivas no amor.

PEIXES - Uma semana tudo de 
bom para relacionamentos e parce-
rias, pisciano. Mais envolvimento, 
flexibilidade, diálogo, amor, compa-
nheirismo. Mas é hora de sair da ro-
tina, inovar, surpreender. Hora de se 

divertir mais, de se soltar, de se permitir o prazer. Um 
momento de inquietação e grandes ideias que sur-
gem. Pode sonhar, mas tente ir dando forma a tudo 
que está planejando.

ESCORPIÃO - É uma ótima semana para estar 
com amigos, escorpiano, e para filosofar sobre 
seus melhores projetos e ideias. Um momento 
agitado na família e na casa, com mudanças e 
turbulências. Cuidado com a parte elétrica da 
casa. Um período de mais dialogo nas relações 

e mais envolvimento também. Tente fazer planos junto, pensar 
mais médio e longo prazo com seus pares.

SAGITÁRIO - É o início de uma fase nas rela-
ções, sagitariano. Pessoais, profissionais, fami-
liares, amorosas, amizades. Atenção a quem 
chega e escute bem quem já está na sua vida, 
mas com cuidado pra ninguém ficar tentando 
convencer ninguém. Um período afetiva e sexu-

almente super importante, intenso, positivo. E produtivo demais 
no trabalho e na organização da rotina.

VARIEDADES

(Semana entre 21/05 e 28/05)
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ARROIO DO SAL - Foi instituído em Arroio do 
Sal o programa de Recuperação Fiscal (REFIS), 
com o objetivo de possibilitar o pagamento de 
débitos tributários ou não, criando incentivos 
à recuperação de créditos da Fazenda Pública 
Municipal e promover a reabilitação fiscal no 
município.

O programa abrange os débitos oriundos de 
tributos municipais e outros débitos não tribu-
tários, inscritos em dívida ativa, ajuizados ou 
não, com exigibilidade suspensa ou não, mas 
cujo fato gerador tenha ocorrido até 31 de de-
zembro de 2017.Os devedores têm até o dia 30 
de junho de 2018 para requerer sua adesão ao 
REFIS Municipal. 

Os créditos poderão ser pagos com os 
seguintes critérios:

- em parcela única, com benefício de redu-
ção de 100% da multa e dos juros devidos até a 
data de adesão ao programa;

- em 36 parcelas, com uma entrada de 10% 
do valor a ser parcelado e o restante em 35 ve-
zes com dedução de 90% da multa e dos juros 
devidos até a data de adesão;

- o valor de cada prestação não poderá ser 
inferior a R$ 80,00.

Maiores informações podem ser obtidas na 
Secretaria da Fazenda, através do número (51) 
3687-3500.

REGIÃO

Comunidade de São Brás tem ruas patroladas
DOM PEDRO DE ALCÂNTA-

RA- A Secretaria de Obras de 
Dom Pedro de Alcântara tra-
balhou na semana anterior 
na comunidade de São Brás, 
revitalizando as três ruas per-
tencentes ao município na lo-
calidade. "Foi colocado saibro, 
passada a patrola e, poste-
riormente, retiradas algumas 
pedras que atrapalhavam a cir-

culação de veículos", ressalta a 
secretaria de obras do municí-
pio.

Já nesta semana, os esforços 
se concentram nas estradas de 
acesso à Gruta Nossa Senhora 
de Lourdes, em virtude da 40ª 
Romaria à Gruta, que se aproxi-
ma. Desde segunda-feira (21), 
entre as melhorias, está sendo 
realizada a pintura da  via asfal-

tada de acesso a Dom Pedro de 
Alcântara, organização de mais 
espaços para estacionamentos 
de carros e motos, plantio de 
flores no Pórtico e no canteiro 
central da cidade. “Queremos 
deixar a cidade bonita e orga-
nizada para receber os romei-
ros.”, nos relata o Secretário 
de Obras e Agricultura Vagner 
Reis dos Santos. 

Arroio do Sal está em tratativas sobre 
linha direta de ônibus para Porto Alegre

Na tarde de quinta-feira (17 de maio), o 
prefeito de Arroio do Sal, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), juntamente com o chefe de gabinete, 
Telmo Luciano Machado, estiveram em reu-
nião no DAER - Departamento Autônomo de 

Estradas e Rodagem. Em conversa com o Dire-
tor Operacional da entidade,  trataram sobre 
a possibilidade de uma linha de ônibus que 
fará o trajeto Arroio do Sal-Porto Alegre de 
forma direta - situação que hoje não ocorre.

16ª Festa do Pescador está com a 
programação em fase de conclusão

ARROIO DO SAL - O 
grupo de trabalho da Fes-
ta do Pescador reúne-se 
semanalmente para de-
finir todos os detalhes e 
fechar a programação da 
16ª festa, que ocorrerá do 
dia 25 ao dia 29 de julho.

Haverá atrações para 
todos os públicos, desde 
esportes diversos até ba-
talhas culinárias. Como 
tradição, a Noite Gospel 
irá contar com o Pescador 
de Talentos, onde músicos 
locais se apresentam, fa-
zendo abertura para uma 
atração principal, que 
neste ano será a dupla 
André e Felipe. A Noite 
Gospel inicia-se às 19h do 
dia 27 de julho, com o 11º 
aniversário do Programa 
Só Louvores, da Rádio Co-
munitária Tupancy.

Prefeito de Três Cachoeiras chega a 
decretar calamidade pública em 

decorrência da greve dos caminhoneiros
O prefeito de Três Cachoeiras, Flávio Li-

pert (Ratinho) decretou nesta quinta-feira 
(24) que o município entrará em estado de 
Calamidade pública para sexta (25). O docu-
mento foi enviado para o Governo do Esta-
do. A situação ocorre em decorrência da pa-
ralisação dos Caminhoneiros, sendo válido 
para sexta-feira, mas que se for necessário 
será prorrogado. Não haverá aulas e outros 
serviços municipais. Apenas recolhimento 
do lixo e serviços de saúde estarão norma-
lizados.  

Conforme informou a rádio Megasul na 
quarta-feira (23), "Três Cachoeiras fechou 
comércio, órgãos públicos e agricultores 
trouxeram máquinas, e cerca de duas mil 
pessoas participaram de ato público contra 
o aumento abusivo do combustível, na ma-
nhã desta quarta-feira (23). E enquanto o 
povo protestava, mulheres voluntárias pre-
paravam o almoço que será servido no salão 
paroquial ao grevistas". O município tem for-
te vínculo com a classe dos caminhoneiros, 
e concentra ações da paralisação da classe.

Prazo para o Refis encerra-se dia 30 de junho
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Em Torres, Dia do Desafio ocorre na próxima 
quarta-feira (30/5)

O Sesc Torres, em parceria com a 
Prefeitura Municipal, já está com a 
programação do Dia do Desafio (DDD) 
pronta para este ano. Toda a comuni-
dade está convidada a realizar por, pelo 
menos, 15 minutos consecutivos, qual-
quer tipo de atividade física, na quar-
ta-feira, dia 30 de maio. O evento tem 
como objetivo provocar a reflexão da 
necessidade de mudar os hábitos para 
uma vida mais ativa e prazerosa e in-
centivar as pessoas a saírem do seden-
tarismo. Confira, logo abaixo, a progra-
mação. Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone (51) 3626-9400, 
no site www.sesc-rs.com.br/torres e na 
página www.facebook.com/sesctorres. 

Nesta edição, serão 492 municípios 
gaúchos participando do DDD. No Rio 
Grande do Sul, a ação é capitaneada 
pelo Sistema Fecomércio-RS/Sesc em 
parceria com as Prefeituras. O confron-
to saudável de Torres será contra a ci-
dade de La Quebrada (Venezuela). Na 
região de abrangência do Sesc Torres, 
também ocorrerão os seguintes de-
safios entre cidades: Três Cachoeiras 
x Urupá (Rondônia), Mampituba x Es-
meralda (Minas Gerais), Morrinhos do 
Sul x Parisi (São Paulo), Terra de Areia 
x Três Forquilhas (RS), Três Forquilhas 
x Terra de Areia (RS), Itati x União da 
Serra (RS), Maquiné x Irapuã (São Pau-
lo), Arroio do Sal- Autodesafio e Dom 

Pedro de Alcântara- Autodesafio.

Municípios da região também 
envolvidos

O convite à atividade física se esten-
de a todos, envolvendo o poder públi-
co de cada cidade, as instituições da 
sociedade civil, empresas, voluntários 
locais e os próprios participantes. Mais 
informações podem ser obtidas no 
www.diadodesafio.org.br. Uma novi-
dade deste ano é o Desafio Social, que 
já está acontecendo. Até o dia 30/05, 
as Unidades Sesc estarão arrecadando 
de caçados esportivos, como tênis e 
chuteiras para crianças e adolescentes. 
Com o objetivo de beneficiar crianças e 
incentivar a prática de esportes, os pa-
res serão doados a instituições sociais 
da cidade.

 O Dia do Desafio é realizado sem-
pre na última quarta-feira do mês de 
maio. A data propõe que as pessoas 
interrompam suas atividades rotinei-
ras e pratiquem, por pelo menos 15 
minutos consecutivos, qualquer tipo 
de atividade física. Criado no Canadá, 
o evento é difundido mundialmente 
pela The Association For International 
Sport for All (TAFISA), entidade de pro-
moção do esporte para todos, sediada 
na Alemanha. É uma campanha de in-
centivo à prática regular de atividades 

físicas em benefício da saúde. A ação 
acontece em forma de competição sau-
dável entre duas cidades, sendo que o 

município que mobilizar mais pessoas 
em relação ao número oficial de habi-
tantes vence.

Prefeitura de Arroio do Sal deposita 
a primeira parcela do décimo
 terceiro para os servidores

Na tarde de sexta-feira (18 de abril), 
a Prefeitura Municipal de Arroio do Sal 
efetuou o pagamento da primeira par-
cela do 13º salário aos seus servidores. 
A administração municipal ressalta que, 
pela primeira vez, pagou os funcionários 
contratados juntamente com os concur-

sados e CC’s (Cargos de Confiança).
"Com essa ação, a Prefeitura visa 

aquecer o comércio de Arroio do Sal e 
facilitar a situação dos servidores", res-
salta a Comunicação de Arroio do Sal, 
em nota para a imprensa. O valor total 
pago foi em torno R$ 800 mil 

Comunidade agradece 
empenho de deputados pelas 

obras na RS-494
O deputado Adolfo Brito (PP) rece-

beu, na noite de 16 de maio, juntamen-
te com ex-secretário Pedro Westphalen 
(PP), uma homenagem de agradecimento 
dos municípios de Morrinhos do Sul, Três 
Cachoeiras e Mampituba, pelo apoio as 

obras da ERS-494. A via encontrava-se 
em estado precário em vários trechos, e 
agora as melhorias na estrada já estão em 
fase de conclusão. A recepção foi realiza-
da em Morrinhos do Sul e contou com a 
presença de centenas de pessoas. 

Evento tem finalidade de incentivar as pessoas para a prática de atividade física

PROGRAMAÇÃO DIA DO DESAFIO – TORRES:
9h às 17h- Rua de Lazer (Local: Sesc Tor-
res)
Videogames (Xbox);Desafio de atletismo/ 
pista de velocidade;Salto em altura; Bad-
minton; Jogos gigantes;
Ping pong; Fla Flu; Brinquedos infláveis; 
Futegolfe; Futebol;Vôlei;Bocha; Bouble 
soccer; Slackline; Circuito funcional; 
 7h às 22h- Circuito Funcional(Local: Aca-
demia Sesc)
 9h- Oficina de Esportes da Maturidade 
Ativa Sesc (Local: Sesc Torres)
Câmbio, Bocha e Canastra
9h30- Desafio dos bombeiros (Local: Sesc 

Torres)
Circuito de atividades usando equipamen-
tos dos bombeiros
9h às 12h e das 14h às 17h- Blitz do Cora-
ção: (Local: Sesc Torres)
Verificação de pressão arterial, frequência 
cardíaca, saturação de oxigênio, IMC e re-
comendações para uma vida saudável.
14h- Desafio de futebol e vôlei (para cola-
boradores do Sesc) (Local: Sesc Torres)
15h - Caminhada da Maturidade Ativa 
Sesc (Saída e chegada: Sesc Torres)
15h- Apresentação de Muay Thai e cultu-
ra tailandesa (Local: Sesc Torres)

18h30 - Futebol e vôlei solidário (para 
alunos da academia do Sesc) (Local: Sesc 
Torres)
 19h - Passeio ciclístico do Dia do Desafio- 
Aguatá Turismo(Local: Sesc Torres)
19h - DDD em Dança 9(Local: Sesc Torres)
14h às 17h - Desafio de corrida da Lagoa 
do Violão- ASCORT                     
 14h30- Largada infantil; 15h - Apresenta-
ção do pelotão do Corpo de Bombeiros de 
Torres; 16h - Largada da Categoria Bom-
beiros; 17h - Largada Categoria Adultos/ 
Público Geral
 Meia Noite - Campeonato Madrugadão 

de Jiu Jitsu- Academia Lotus (Local: Acade-
mia Lotus Club)
 Meia Noite - Desafio Beach Tennis (Local: 
Beira da Praia da Cal)
9h às 16h -Torneio de Futebol da Escolinha 
do Mimi (Local: Campo do Torrense)
 17h - Campeonato de handebol- ATHB 
(Local: Ginásio do Balonismo)
 17h30 -Campeonato de Boxe (Local: Aca-
demia Gigantes do Ringue)
 9h -Meeting de Atletismo: (Local: Escola 
Justino Alberto Tietboehl)
 16h - Desafio de Skate (Local: Pista de 
Skate da Praça Pinheiro Machado) 
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ULBRA e você

Semana da Enfermagem promoveu integração entre 
profissionais e estudantes

O curso de Enfermagem da ULBRA 
Torres realizou entre os dias 14 e 15 
de maio a Semana da Enfermagem, 
reunindo estudantes e profissionais 
para debater aspectos relacionados 
à profissão do enfermeiro. O evento, 
que foi aberto a comunidade, mar-
cou a celebração pelo Dia Interna-
cional da Enfermagem, que é come-
morado em 12 de maio.

A programação foi dividida em 
dois dias de atividades: a primeira 
palestra do evento foi Enfermagem 
nas redes sociais: implicações éticas, 
ministrada pelas enfermeiras fiscais 
do Coren, Muriel Viegas e Silva, e 
Camila Antonello Pastonza. Já no se-
gundo dia, a primeira palestra foi so-
bre Infecções de lesões (TIME) -- In-
fecção e feridas crônicas, ministrada 

pela enfermeira Clarice Alves Fagun-
des. A segunda palestra do segundo 
dia foi sobre Inserção e cuidados 
com mascara laríngea, ministrada 
pelas professoras enfermeira Magda 
Dörr e fisioterapeuta Veronica Farias 
de Vargas.

A coordenadora do curso de En-
fermagem na ULBRA Torres, Jeani-
ce Baecker Lasta, destacou que "As 

temáticas trabalhadas foram muito 
positivas, atendendo as demandas 
dos enfermeiros na atualidade. Hoje 
vivemos em mundo em que a veloci-
dade da informação é muito grande, 
e estamos proporcionando aos nos-
sos estudantes o contato direto com 
o mercado. Agradeço a todos os par-
ceiros envolvidos na organização do 
evento".

A Receita corrente da prefeitura de Tor-
res no primeiro quadrimestre somou R$ 
64,2 milhões, perfazendo 37% da projeção 
anual. A receita Tributária - que mostra Im-
postos, Taxas e Contribuição de Melhorias 
atingiu ao final do quadrimestre o montan-
te de R$ 29, 1 milhão. Esta receita represen-

ta a capacidade própria de arrecadação lo-
cal (sem depender de repasses federais ou 
estaduais ou receitas financeiras). E neste 
quadrimestre ela foi MAIOR que a receita 
das Transferências Correntes, que ficaram 
em 21,5 milhões neste mesmo quadrimes-
tre. 

Por Fausto Júnior

Com casa cheia, a última sessão da Câma-
ra MConforme legislação, na última quarta-
-feira, dia 23 de maio, a comissão de Orça-
mento da Câmara, presidida pelo vereador 
Tubarão (MDB) editou mais uma Audiência 

Pública, onde representantes do Poder Exe-
cutivo (Prefeitura) apresentam o resultado 
dos números auferidos pela administração 
municipal comparado com as Metas Fiscais. 
Desta vez foi referente ao 1º Quadrimestre 
de 2018, que vai de janeiro a abril do exer-
cício fiscal. 

Com receita de mais de R$ 64 milhões prefeitura 
atinge fácil metas fiscais do 1º quadrimestre de 2018

Governo Carlos foi conservador e não gastou muito no quadrimestre onde as receitas são acima da média por conta 
da arrecadação do IPTU dos veranistas

Receita correspondeu a 37% da projeção anual

As despesas com pessoal neste quadri-
mestre ficaram dentro do limite. Foram R$ 
25,9 milhões que ficaram em menos de 
50% do orçamento do período, quando o 
limite máximo é de 60%. 

Na Educação, o índice ficou abaixo da 

meta da lei para o ano. No quadrimestre 
foram investidos R$ 6,2 milhões, o que re-
presentou 15,87% do orçamento líquido, 
quando a lei alerta que até o final do ano 
de 2018 este índice deve ser de no mínimo 
25%. 

Os gastos líquidos com Saúde atingi-
ram o montante de R$ 3,8 milhões nestes 
primeiros quatro meses do orçamento de 
Torres. Isto corresponde a 9,75% sobre a 
Receita Líquida de Impostos e Transferên-

cias. Observa-se, no entanto, que até o fi-
nal do ano os gastos devem aumentar per-
centualmente nesta área para chegarem 
aos 15% estabelecido pela Constituição 
Federal.  

Despesas abaixo das metas anuais, mas dentro da lei

 Com em torno de R$ 64 milhões 
de receita e R$ 40 milhões de despe-
sa, o resultado operacional foi positi-
vo no primeiro quadrimestre do ano 
e fechou em R$ 23,5 milhões aproxi-

madamente. Isto não quer dizer que 
está sobrando dinheiro no caixa da 
prefeitura. Mas quer dizer que os qua-
tro primeiros meses do ano geraram 
mais receitas do que despesas conta-

bilmente. 
A dívida em longo Prazo da prefei-

tura está em R$ 20 milhões aproxima-
damente. E o que é chamado de restos 
a pagar (dívidas vencidas) ainda exibe 

mais de R$ 4 milhões. O orçamento 
mostra, no entanto que estes valores 
estão sendo pagos e mais diluídos nos 
números gerais, o que é prudente e 
positivo para a saúde das finanças. 

Resultado positivo, dividas diminuindo

“Os Sonhadores” de Bernardo Bertulucci encerra o 
ciclo de Maio 68 do Cineclube Torres

O ciclo do Cineclube Torres sobre Maio 
68 se encerra com uma obra do italiano 
Bernardo Bertolucci,“Os Sonhadores” de 
2003, na qual procura “a posteriori” re-
construir o quadro ideológico e os aconte-
cimentos da época a partir de uma narrati-

va ambientada naquele período e também 
fortemente relacionada com o cinema.

Em Maio de 1968, um estudante ameri-
cano está na França para um intercâmbio. 
Em uma das suas idas à Cinemateca Fran-
cesa, ele conhece os gêmeos Isabelle e 

Theo, de família burguesa e intelectual pa-
risiense. Os três compartilham o amor pelo 
cinema, mas logo a relação se transforma 
em um atípico triângulo amoroso. A histó-
ria é rica em extratos de filmes clássicos e 
da época e retrata em detalhe o ambiente 

parisiense durante a Revolução Estudantil.
A sessão ocorre segunda feira , no Au-

ditório José Antônio Picoral, na atual Casa 
da Terra e antigo Centro Municipal de Cul-
tura, às 20h - como sempre, com entrada 
franca.
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Com Plano de Uso, Parque de Itapeva deve ser reaberto 
para visitação após 8 anos

MEIO AMBIENTE

A Secretaria do Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Sema) deu 
um grande passo para a recuperação 
de uma importante Unidade de Con-
servação (UC) do Rio Grande do Sul. 
Publicada no Diário Oficial do Estado, a 
Portaria da Sema nº 53/2018 aprova o 
Plano de Uso Público (PUP) do Parque 
Estadual de Itapeva, em Torres. A deci-
são atende a uma antiga reivindicação 
da comunidade do Litoral Norte. Sem 
condições de infraestrutura, o parque 
está fechado para visitação há cerca de 
oito anos. Com a nova medida, Itapeva 
torna-se a primeira Unidade de Con-
servação do RS a ter um plano exclusi-
vo e detalhado para receber turistas e 
moradores do entorno.

"A reabertura do Itapeva está sendo 
viabilizada graças ao esforço da Sema 
para fazer a regularização fundiária de 
áreas que compõem o parque. Desta 
forma, estamos transformando uma 

relação, antes de conflito e desconfian-
ça da comunidade local, característicos 
nos processos de criação de UCs no 
Brasil, para uma relação de valoriza-
ção, reconhecimento e parceria com 
moradores do entorno e usuários da 
UC, onde todos saem beneficiados". 
No Brasil, são poucas as unidades de 
conservação que possuem PUP, tais 
como importante o Parque Nacional 
do Iguaçu, no Paraná; o Parque Nacio-
nal da Tijuca, no Rio de Janeiro; e a Ilha 
de Abrolhos, na Bahia.

 Por muito tempo, as visitas ao Par-
que de Itapeva eram voltadas apenas à 
prática de camping. Porém, de acordo 
com o gestor da UC, Paulo Carlos Gru-
bler, essa finalidade não cumpre a fun-
ção socioambiental. "O público do an-
tigo camping não possuía interesse em 
ecoturismo e atividades de educação 
ambiental, o que conflita com o objeti-
vo primordial de uma Unidade de Con-

servação", analisa o biólogo. Segundo 
Grubler, o papel de uma UC é preser-
var o meio ambiente e proporcionar 
condições para que a comunidade do 
entorno se beneficie da existência da 
unidade.

 Devido à falta de condições de in-
fraestrutura, o camping foi interditado 
em 2010, e o parque passou a receber 
apenas visitas pré-agendadas de estu-
dantes. Desde então, passou a ser dis-
cutida a elaboração de um plano que 
estabelecesse regras para possibilitar 
a reabertura do parque com a garantia 
de segurança aos visitantes e preserva-
ção do ecossistema local. Foram dois 
anos de debate e mais de cinco oficinas 
com a participação das comunidades 
do entorno. "A elaboração do plano 
foi feita de forma colaborativa, com 
um amplo envolvimento da sociedade. 
Todos os atos foram aprovados pelo 
conselho do parque", afirma o gestor.

Projeto de reformas no Parque Estadual de Itapeva está orçado em R$ 7 milhões

Desenvolvimento sustentável como diretriz
O plano tem como diretriz o de-

senvolvimento sustentável. Orçado 
em R$ 7 milhões, o projeto prevê a 
construção de um centro de visitan-
tes, com estacionamento, lancho-
nete, cafeteria, mirante e lojas de 
produtos e artesanato. Também de-
verão ser implementadas atividades 
de ecoturismo como trilhas, circuito 

de ciclismo e passeio de caiaque na 
Lagoa do Simão. Também haverá um 
espaço para observação de aves e 
anfíbios. Ficou definido que os servi-
ços serão concedidos em pequenos 
blocos, com o intuito de estimular o 
envolvimento da comunidade local. 
"Fizemos um plano que observa as 
questões ambientais, mas que tam-

bém leva em consideração o fator 
econômico", destaca Grubler. 

A gestão da área de pesquisas 
permanecerá a cargo do Poder Pú-
blico. Foram consideradas inviáveis 
no plano a retomada do espaço para 
camping, atividade incompatível 
com a finalidade da UC, e a liberação 
da prática de esportes nas dunas, 

pelo risco de dano ambiental e pre-
juízo à biodiversidade.

 A implementação do PUP depen-
de agora da captação de recursos. 
Para viabilizar o plano, foi criado um 
grupo de trabalho junto ao conselho 
consultivo do parque, com a partici-
pação da Secretaria Municipal de Tu-
rismo de Torres. O grupo é responsá-

vel por elaborar uma estratégia para 
atrair uma fonte de financiamento 
para o projeto. A expectativa é de 
parte dos valores seja obtida ainda 
em 2018.

 O Plano de Uso Público do Par-
que Estadual de Itapeva está dispo-
nível no site da Sema: http://www.
sema.rs.gov.br/itapeva

Parque de Itapeva
O Parque Estadual de Itapeva está 

localizado no município de Torres, Lito-
ral Norte do Rio Grande do Sul, na divisa 
com Santa Catarina. Possui área aproxi-
mada de 1 mil hectares e está localiza-

do em área do bioma Mata Atlântica. 
Tem como principais objetivos proteger 
ecossistemas e espécies da fauna e flora 
raros e ou ameaçados, e promover ati-
vidades de pesquisa científica, educação 

ambiental e turismo ecológico. Abriga 
um variedade completa de ecossiste-
mas litorâneos - mar, dunas, vegetação 
de restinga, campos secos e alagados, 
banhados e turfeiras e Mata Paludosa 

(floresta formada sobre solos bastante 
úmidos). Criado pelo Decreto Estadual 
n° 42009, de 12 de dezembro de 2002, o 
parque tem o importante papel de con-
servar um dos últimos remanescentes 

da paisagem característica da planície li-
torânea do Estado e toda a biodiversida-
de a ele associada, o que inclui espécies 
endêmicas e ameaçadas de extinção.

FONTE: Sema RS

Projeto de reciclagem proporciona recursos para 
proteção animal em Torres 

Junto a iniciativa do “Tampi-
nha Legal”, a proteção animal em 
Torres vem conseguindo cada vez 
mais alimentar animais de rua. 
Tampinhas de pasta de dente, 
de garrafas, e de embalagens em 
geral são recolhidas e recicladas, 
proporcionando renda para en-
tidades participantes da ação. O 
material é enviado para o projeto, 
que providencia a venda destas 
tampinhas para empresas de reci-
clagem e então o dinheiro é desti-
nado para estas ONG’s. 

O programa é uma iniciativa 
da indústria de transformação do 
plástico, lançado em 2016, atual-
mente atuante no Rio Grande do 
Sul, cujo objetivo é prestar con-
sultoria a entidades assistenciais. 
Cadastrada na iniciativa deste 
2017, A ATPA-  Associação Torren-
se de Proteção aos Animais aceita 

todos os tipos de tampinhas plás-
ticas nos pontos de coleta, como 
Casa do Agricultor, fruteira Peg 
Pag, Ecotorres e durante a feiri-
nha de adoção promovida todo o 
sábado, normalmente em frente 
a Casa do Agricultor na Rua Bor-
ges de Medeiros, em turno inte-
gral.

Os lucros arrecadados junto 
ao Tampinha Legal são usados 
na compra de alimento para os 
animais atendidos pela Associa-
ção, permitindo que o trabalho 
dos protetores possa continu-
ar. No simples ato de recolher e 
doar estas tampinhas você pode 
contribuir com o meio ambiente, 
possibilitando a reciclagem deste 
plástico, e ajudando a sustentar a 
assistência a animais de rua.

FONTE: ATPA
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No Rio Grande do Sul (RS) e 
Santa Catarina (SC), foi grande 
a adesão de caminhoneiros a 
manifestação - seja esta volun-
tária ou compulsória. Alguns 
bloqueios totais de pista ocor-
reram, mas foram momentâ-
neos. Pneus foram queimados 
às margens das estradas, uma 
forma de chamar atenção ao 

protesto. Em SC foram ao me-
nos 40 pontos de atenção, sen-
do que o jornal A FOLHA cons-
tatou as mesmas fogueiras de 
pneus na noite de terça-feira 
(22) e madrugada de terça (23) 
nas proximidades de Sombrio 
e Santa Rosa do Sul (extremo 
sul catarinense). Ao lado das 
mesmas, concentração de ca-

minhões parados.
Conforme averiguado pelo 

Jornal A FOLHA, Torres já so-
fria consequências sérias na 
quinta-feira (23): falta de com-
bustível em postos (as bombas 
de vários já estavam fechadas), 
escassez de mercadorias em su-
permercados (itens como carne 
e algumas frutas estavam em 

falta), redução 
da atuação de 
ônibus e outras 
mazelas em de-
corrência da gre-
ve. Funcionários 
de alguns esta-
b e l e c i m e nto s 
do Centro rela-
taram ao jornal 
que nesta quin-
ta-feira, tiveram 
que andar de bi-
cicleta ou ir a pé 
até seu local de 
trabalho – dada 
a dificuldade 
em abastecer. E 

a situação de escassez de itens 
básicos em Torres (e em todo 
o Brasil) pode se agravar, caso 

não ocorra acordo entre gover-
no federal e caminhoneiros em 
breve.

GERAL

Pelo texto da proposta de acor-
do, os representantes dos cami-
nhoneiros se comprometem a 
"apresentar aos manifestantes" 
a proposta. Conforme informa-
ções vindas após a reunião entre 
governo e representantes, as en-
tidades reconhecem o empenho 
do governo federal em buscar 
soluções para atender às deman-

das das categorias,  bem como se 
comprometem a apresentar aos 
manifestantes o a proposta de 
suspensão do movimento pare-
dista por 15 dias, quando antão 
será realizada nova reunião com 
o governo federal para acompa-
nhamento do adimplemento dos 
compromissos estabelecidos nes-
se termo.  

Por parte das entidades em 
greve, assinaram a proposta de 
acordo: Confederação Nacional 
dos Transportadores Autônomos 
(CNTA); Confederação Nacional 
do Transporte (CNT); Federação 
dos Caminhoneiros Autônomos 
de Cargas em Geral do Estado de 
São Paulo (Fetrabens); Sindicato 
dos Transportadores Rodoviários 

Autônomos de Bens do Distrito 
Federal (Sindicam-DF); Sindicato 
Nacional dos Cegonheiros (Sina-
ceg) ; Federação Interestadual dos 
Transportes Rodoviários Autôno-
mos de Cargas e Bens da Região 
Nordeste (Fecone); Federação dos 
Transportadores Autônomos de 

Cargas do Estado de Minas Gerais 
(Fetramig) ; Federação dos Trans-
portadores Autônomos de Carga 
do Espírito Santo (Fetac-EC). De 
acordo com o ministro Eliseu Pa-
dilha, a única entidade que não 
assinou foi a União Nacional dos 
Caminhoneiros.

Uma grande paralisação dos Ca-
minhoneiros, em protesto contra o 
alto preço do óleo diesel, alterou 
drasticamente a rotina da região de 
Torres (e de todo o Brasil). Houve 
combustíveis faltando na maioria 
das cidades do Brasil e importan-
tes interrupções (ou fragilizações) 
agudas em atividades inteiras como 
transportes, alimentação, saúde 

dentre outras.
Mas a quinta feira (23) encerrou 

com possibilidade de o problema ser 
resolvido, pelo menos parcialmente, 
já no final de semana que inicia nes-
te sexta-feira (dia 25 de maio). Após 
uma reunião de mais de seis horas 
com representantes de entidades de 
caminhoneiros, os ministros Eliseu 
Padilha (Casa Civil), Carlos Marun 

(Secretaria de Governo), Eduardo 
Guardia (Fazenda) e Valter Casimiro 
(Transportes) anunciaram na noite 
de quinta-feira ( 24),  a proposta do 
governo de um acordo para a sus-
pensão da paralisação da categoria 
dos Caminhoneiros, que desde a 
noite de domingo (20) provocaram 
bloqueios de rodovias e desabaste-
cimento em todo o país. 

PARALISAÇÃO DOS CAMINHONEIROS
AlterOU rotina na região (e por todo o Brasil)

Maioria dos representantes assinou acordo e suspenção de greve

 Na região, os reflexos foram bastante importantes

Eminente falta de combustível lotou postos em Torres na quarta (23). 
Na quinta, postos já estavam sem combustível
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Aqui na microrregião de 
Torres, os atos dos moto-
ristas concentraram-se em 
Três Cachoeiras, município 
que tem forte vínculo com 
a classe dos caminhoneiros. 
Conforme informou a rádio 
Megasul, "Três Cachoeiras 

fechou comércio, órgãos 
públicos e agricultores trou-
xeram máquinas, e cerca de 
duas mil pessoas participa-
ram de ato público contra o 
aumento abusivo do com-
bustível, na manhã desta 
quarta-feira (23). E enquan-

to o povo protestava, mulhe-
res voluntárias preparavam 
o almoço que será servido 
no salão paroquial ao grevis-
tas". 

Antes do anúncio de acor-
do entre governo federal e 
caminhoneiros, o prefeito de 

Três Cachoeiras, Flávio Lipert 
(Ratinho) chegou decretou 
nesta quinta-feira (24) que o 
município entrará em estado 
de Calamidade pública para 
sexta (25). O documento foi 
enviado para o Governo do 
Estado. A situação ocorre 

em decorrência da parali-
sação dos Caminhoneiros, 
sendo válido para sexta-fei-
ra (25). Não haverá aulas e 
outros serviços municipais. 
Apenas recolhimento do lixo 
e serviços de saúde estarão 
normalizados.  

Situação de Calamidade chegou a ser decretada em Três Cachoeiras

Ainda em virtude da para-
lisação dos caminhoneiros, 
o prefeito de Torres, Carlos 
Souza assinou nesta quinta-
-feira, 24 de maio, decreto 
que trata sobre a paralisa-
ção de veículos automoto-
res públicos no município 
de Torres. Antes do anúncio 
de acordo entre governo fe-

deral e caminhoneiros,  fica-
ram autorizados a trafegar  
na cidade apenas o SAMU 
e ambulâncias apenas em 
situações emergenciais ou 
para transportes essenciais.  
O prefeito  de Torres che-
gou a decretar que dia 28 de 
maio, segunda-feira, as aulas 
da rede municipal deveriam 

ser suspensas tendo em vista 
que a falta de combustível. 
Com a proposta de término 
de greve  esta decisão  deve 
ser revista, pelo menos par-
cialmente, já que o decreto 
de número 88 trata sobre o 
desabastecimento de com-
bustível dos reservatórios da 
Prefeitura Municipal e dos 

postos de combustíveis do 
município e de cidades vizi-
nhas (situação que pode ser 
em breve parcialmente re-
solvida). 

A empresa licenciada para 
atuar no Transporte Coletivo 
de Torres, a  Torrescar,  tam-
bém havia comunicado a 
redução dos  horários das li-

nhas municipais, que  come-
çou nesta quinta-feira, dia 24 
de maio, e seguiria até o final 
do desabastecimento, o que 
deve ter data mais precisa a 
seguir (por conta do final da 
paralisação).  A ULBRA Tor-
res, que realizaria vestibular 
no domingo (27), também 
transferiu a atividade.

Redução de serviços (e até aulas suspensas) foram anunciadas Torres

• Reduzir a zero a alíquo-
ta da Cide, em 2018, sobre 
o óleo diesel, bem como as 
necessárias providências de-
correntes dessa medida; 

• manter a redução de 
10% no valor do óleo die-
sel a preços na refinaria, já 
praticados pela Petrobras, 
nos próximos trinta dias, 
considerando as necessárias 
compensações financeiras 
pela União à Petrobras, no 
intuito de garantir a autono-
mia da estatal;

• assegurar a periodicida-
de mínima de 30 dias para 
eventuais reajustes do preço 
do óleo diesel na refinaria, a 
partir do preço definido pelo 
critério do item b, conside-

rando as necessárias com-
pensações financeiras pela 
União à Petrobras, no intuito 
de garantir a autonomia da 
estatal; 

• reeditar, no dia 1º de ju-
nho de 2018, a Tabela de Re-
ferência do frete do serviço 
do transporte remunerado 
de cargas por conta de ter-
ceiro, bem como mantê-la 
atualizada trimestralmente, 
pela ANTT;

• promover gestão junto 
aos estados da federação, 
para implementação da 
isenção da isenção da tarifa 
de pedágio prevista no art. 
17 da Lei nº 13.103, de 2015 
(não cobrança sobre o eixo 
suspenso em caminhões 

vazios). Em não sendo bem 
sucedida a tratativa admi-
nistrativa com os estados, a 
União adotará as medidas 
judiciais cabíveis;

• editar medida provisó-
ria, em até quinze dias, para 
autorizar a Conab a contra-
tar transporte rodoviário de 
cargas, dispensando-se pro-
cedimento licitatório, para 
até 30% de sua demanda de 
frete, para cooperativas ou 
entidades sindicais da cate-
goria dos transportadores 
autônomos;

•  não promover a reone-
ração da folha de pagamen-
to do setor de transporte 
rodoviário de cargas; reque-
rer a extinção das ações ju-

diciais possessórias, ou de 
qualquer outra natureza, 
propostas pela União em 
face das entidades relacio-
nadas com o movimento pa-
redista de caminhoneiros de 
que trata este termo;

• informar às autorida-
des de trânsito competen-
tes acerca da celebração do 
presente Termo, para instru-
ção nos eventuais processos 
administrativos instaurados 
em face das entidades ou 
de seus associados em de-
corrência de atos praticados 
no curso do movimento pa-
redista;

• manter com as enti-
dades reuniões periódicas 
para acompanhamento do 

adimplemento dos compro-
missos estabelecidos neste 
Termo, ficando desde já es-
tabelecido o prazo de quin-
ze dias para a celebração do 
próximo encontro;

• buscar junto à Petro-
bras a oportunização aos 
transportadores autôno-
mos à livre participação nas 
operações de transporte 
de cargas, na qualidade de 
terceirizados das empresas 
contratadas pela estatal;

• solicitar à Petrobras que 
seja observada a Resolução/
ANTT nº 420, de 2004, no 
que diz respeito à renovação 
da frota nas contratações 
de transporte rodoviário de 
carga.

Acordo do governo  prevê vários pontos, como segue: 

Dia da Mata Atlântica - 27 
de maio.  A criação do Dia 
Nacional da Mata Atlântica 
foi instituída através do De-
creto Presidencial de 21 de 
setembro de 1999. Dia de 
comemoração, mas  também 
de reflexão sobre a situação 
da floresta mais ameaçado 
do Brasil. Formação vegetal 
que se  estende ao longo de 
todo o litoral brasileiro, do 
Rio Grande do Norte ao Rio 

Grande do Sul. Esse bioma 
passou por extenso desma-
tamento a partir da coloni-
zação européia, principal-
mente com a chegada dos 
portugueses  em 1500 e a 
exploração da madeira que 
era exportada. Sua área foi 
sendo reduzida gradativa-
mente, restando menos de 
10% de sua cobertura vege-
tal original.

Dotada de uma grande 

biodiversidade  de  fauna e 
flora com espécies endêmi-
cas e ameaçadas de extin-
ção tem  despertado muito 
a atenção, principalmente de 
ambientalistas que tem de-
sencadeado ações de defesa 
desse bioma como o reflo-
restamento e a produção de 
alimentos de forma susten-
tável. Já existem agriculto-
res que produzem alimentos 
usando a prática de  sistemas 

agroflorestais –agricultura 
consorciada com a vegeta-
ção nativa, aliando produção 
com conservação.   Além do 
alimento, a Mata Atlântica 
ajuda a equilibrar o clima e 
garantir a água, elementos 
essencias à  vida. É também 
no domínio da Mata Atlân-
tica, que se localiza um dos 
maiores aqüíferos do mun-
do: o Aqüífero Guarani.

Os municípios têm papel 

fundamental na proteção 
dessa floresta e uma das for-
mas  de contribuir é através 
da elaboração e implemen-
tação dos Planos Municipais 
da Mata Atlântica onde a 
população e o poder público 
traçam estratégias de desen-
volvimento aliado a conser-
vação dos bens naturais.

                        
ONDA VERDE – Preser-

vando o Meio Ambiente

DIA DA MATA ATLÂNTICA  - COMEMORAÇÃO OU PREOCUPAÇÃO?
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A 40ª edição será realizada neste domingo, dia 27 de maio, com uma programação social e religiosa

Rua São Pedro

Rua São Domingos

Rua Independência

Rua Das acáciasRua Joaquina Vargas

Rua Castro Alves

Av.Atlântica
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GASOLINA
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GASOLINA

   PREFEITURA 

            DE
ARROIO DO SAL

HOTEL

LOJAS

Correios

SAAS

RESTAURANTE

POLÍCIA

Rua Ademar Valim

Estrada do Mar

Lagoa Itapeva

BEM-VINDO A ARROIO DO SAL

ECAS

ECAS

ESCOLA

1

2

4

5

6

7
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9
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1 - Beira Mar
- Consulados Grêmio e Inter
- Vôo de Paramotor

2 - Beira Mar
- Campeonato de Surf
- Torneio de Pesca
- Torneio de Pesca em Trio e 
Cadeirante

3 - Praça do Mar
- Jiu-Jitsu
- Ballet
- Batalha de Chefs
- Invernada
- Coral Vozes Iluminadas
- LoL
- Xadrez
- Concurso de Cosplay
- Parque de Diversões
- Rodeio de Tarrafa
- Feira de Orgânicos
- Circo Mariotti
- Caminhão Recrearte
- Motoclube Falcões do Mar 
0800
-Palestra Guilherme 
Machado (Circo Mariotti)

4 - Av. Arroio do Sal
Estandes

5 - Rua Alegrete
- Praça de Alimentação
- Futevôlei

6 - SAAS
- Seminário 
Empoderamento Feminino
- Seminário SIM
- Evento Câmara de 
Vereadores
- Fórum da Pesca

7 - ECAS
- Torneio de Futsal Infantil
- Torneio de Futsal 
Feminino

8 - Pista Motocross
- Campeonato de Motocross

9 - Trilha Jipeiros
- Jeep

10 - Pousada da Lagoa
- Remada Stand Up Paddle

Programação sujeita a alteração

TRADIÇÃO

Dom Pedro de Alcântara se prepara para receber a 
Romaria à Gruta Nossa Senhora de Lourdes 

Durante todo o ano a Gruta 
de Nossa Senhora de Lourdes, 
em Dom Pedro de Alcântara, 
recebe visitantes de várias re-
giões do país. Mas é neste do-
mingo (27) que milhares de de-
votos percorrerão cerca de 20 
km, entre Torres e Dom Pedro, 
e também de outros municí-
pios vizinhos, a pé e em ora-
ção a caminho da gruta. A 40ª 
edição da Romaria, que é uma 
realização da Paróquia Nossa 

Senhora do Amparo e da dio-
cese de Osório com o apoio da 
Prefeitura de Dom Pedro de 
Alcântara, contará com uma 
programação especial. 

A programação se inicia às 
8h, com a missa campal presi-
dida pelo pároco Pe. Adalberto 
Lumertz Borges; às 10h, missa 
campal presidida pelo bispo 
da diocese de Osório, Dom Jai-
me Pedro Kohl, após a missa 
almoço no restaurante da Gru-

ta; às 13h30min show musical 
com Wilson Paim e banda e às 
15h, o encerramento com o 
Terço. 

Faz parte da programação 
ainda a 13ª Romaria dos Mo-
tociclistas, que será realizada 
no dia 03 de junho, com missa 
no santuário às 11h, e a 11ª 
Cavalgada da Fé, que ocorrerá 
no dia 10 de junho, com a mis-
sa crioula presidida pelo Pe. 
Ildomar, também às 11h.

Preparação
Para trazer melhorias aos 

moradores do município e 
receber bem os romeiros, 
a Prefeitura de Dom Pedro 
revitalizou a pintura da prin-

cipal via de acesso, colabo-
rou com a limpeza do san-
tuário e arredores, ajudou 
na organização de mais lo-
cais para estacionamentos, 

plantou flores no Pórtico e 
no canteiro central da cida-
de, auxiliou na divulgação 
do evento e disponibilizará 
ambulância. 

O Santuário
A Gruta de Nossa Se-

nhora de Lourdes, um san-
tuário natural, foi inaugu-
rado em fevereiro de 1950. 
No início a comunidade 

local se reunia para rezar e 
confiar seus pedidos. Com 
o passar dos anos, o santu-
ário passou a receber cada 
vez mais devotos de dife-

rentes regiões do RS e SC, 
tornando-se hoje um local 
de grande devoção e que 
recebe visitantes durante 
todo o ano. 
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Homem armado preso em flagrante enquanto 
tentava furtar residência em Arroio do Sal 

Noite de quinta-feira, dia 
17 de maio. Por volta das 
19h30min, a Brigada Militar 
recebeu informação via te-
lefone 190 (Disque Denún-
cia). Foi informado que ha-
veria um individuo em um 
determinado endereço na 
Praia Azul (Arroio do Sal), 
sendo que o mesmo teria 
arrombado a residência. No 
local a guarnição constatou 
que a porta da entrada da 
residência estaria arromba-
da. 

No interior da casa, foi 
localizado o individuo G. J. 
S. - em posse de  um revol-
ver cal. 38 municiado com 
5 cartuchos. O individuo foi 
rendido e preso, sendo que 
a arma de fogo - em situa-
ção irregular -  foi apreendi-

da. Encaminhado para a De-
legacia de Polícia de Torres, 
foi lavrado o flagrante con-

tra o meliante, que também 
foi enquadrado por porte 
ilegal de arma de fogo.

POLÍCIA

Com 25g de maconha, indivíduo é preso por 
tráfico de drogas em torres

Quinta-feira, noite de 17 de 
maio. Por volta das 20h30min 
uma guarnição da Brigada Mili-
tar de Torres em patrulhamento 
de rotina no bairro São Jorge, se 
deparou com um individuo em 
atitude suspeita. Foi então efe-
tuada abordagem ao homem, 
com quem foram encontradas, 
após revista, quatro porções de 
maconha pesando 25,4 gramas 
ao total - alem de quase 400 re-
ais em notas. 

Dadas as circunstâncias, o in-
divíduo foi encaminhado até a 
delegacia de polícia de Torres, 
onde foi lavrado o flagrante.

EM PASSO DE TORRES, POLICIA MILITAR PRENDE 
UM DOS SUSPEITOS DE TENTATIVA DE HOMICÍDIO 

A Polícia Militar prendeu 
um dos suspeitos de ter prati-
cado uma tentativa de homicí-
dio ocorrido no amanhecer de 
quarta-feira (23) em Sombrio. O 
suspeito foi preso por volta das 
11h30min em Passo de Torres. 
Segundo informações, a vítima 
Alex Rocha Teixeira seguia com 
seu pai para o trabalho, quando 
por volta das 06h30min teve o 
carro interceptado por um au-
tomóvel e uma motocicleta, na 

localidade de Garuva, em Som-
brio.

Alex e o pai, segundo a po-
lícia, foram arrancados do veí-
culo em que estavam por três 
homens armados com barras 
de ferro. Em via pública, Alex foi 
violentamente agredido, ficando 
inconsciente. Ele foi socorrido 
em estado grave com traumatis-
mo craniano encefálico, levado 
ao Hospital Regional de Araran-
guá, de onde foi transferido para 

uma unidade hospitalar de Crici-
úma. A Polícia Militar de posse 
do nome de um dos agressores 
iniciou as buscas que levou a 
prisão de um dos homens em 
Passo de Torres, onde foi autu-
ado em flagrante pelo crime de 
homicídio tentado. As investiga-
ções prosseguem a fim de iden-
tificar os demais envolvidos no 
crime e chegar na motivação.

FONTE: Revista W3
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Definidos os confrontos das quartas de 
final no Casa São Paulo de Futebol Sete

No último domingo (20/05), ocorreram quatro 
jogos pelas oitavas de final da segunda edição 
do Campeonato Casa São Paulo de Futebol 
Sete, realizado na Arena Copa Torres.
As 14h Brothers e Camarões fizeram um jogão 
bem equilibrado. Ao final, a equipe do Cama-
rões - do Técnico Leandro - acabou vencendo o 
jogo por 3x2, com gols do Bruninho, Fabiano e 
Norton; Japa e Lucas descontaram para o Bro-
thers (do Técnico Rodrigo).
As 15h Panela e São Braz realizaram outra 
grande partida, equilibrada, mas com gols só 
para o time do Técnico Cojak, que envolveu a 
boa equipe do Técnico Waguinho. Assim, o Pa-
nela venceu por 2x0, com dois gols do Carlos 
Scheffer.
As 16h,  na terceira partida da tarde entre Gua-
rita e Os Primos, mais um grande jogo. O Gua-
rita do Técnico Romarinho não teve facilidade, 

mas conseguiu vencer a boa equipe do Técnico 
Marcinho por 2x0, com gols do Edu e Digão.
As 17h, encerrando as oitavas, Los Primos e 
Ferropel disputaram a última vaga para as 
quartas. Foi um jogo equilibrado até a expulsão 
do atleta João, do Ferropel, que num contra-a-
taque do Los Primos deu um carrinho por trás 
no atlet adversário, na tentativa de impedir o 
gol. Assim, o Ferropel não aguentou a pressão 
por muito tempo e cedeu a goleada por 4x1 - 
com dois gols do Vini, Gui e Lucas Passos para o 
Los Primos. O gol de honra do Ferropel foi um 
golaço do Taxinha.

Quartas de final:
14h  Igra x Panela
15h  Amigos x Camarões
16h  Santo Anjo x Los Primos
17h  Força Jovem x Guarita

Equipe do Guarita venceu Os Primos  nas oitavas e garantiu a sua vaga
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Os atletas do Projeto Brincar de Cor-
rer - vinculado à Ascort (Associação 
dos Corredores de Torres) - deram 
um passo enorme para o desenvolvi-
mento do atletismo local. No último 
final de semana (19 e 20) eles par-
ticiparam do  Campeonato Brasileiro 
Caixa Sub-18, que  foi organizado em 
Recife, com recursos do Programa 
de Competições Caixa, Patrocina-
dora Oficial do Atletismo Brasileiro. 
O Campeonato reuniu cerca de 750 
atletas de 23 Estados e o Distrito Fe-
deral, parte de 110 clubes de todo 
o País. O evento teve a realização 
da CBAt (Confederação Brasileira de 
Atletismo) e co-organização da FEPA, 
com apoio do Sport Recife, CBC e Go-
verno do Estado do Pernambuco. 
"Os atletas da Ascort tiveram um 
forte adversário que foi o calor, mas 
mesmo assim se superaram melho-
rando suas marcas no ranking bra-
sileiro em suas respectivas provas. 
Deixamos aqui um muito obrigado 

a todos que contribuíram", desta-
cou o Treinador Cláudio Freitas. Eles 
viajaram com a ajuda dos Patrocina-
dores, apoiadores, Equipe Técnica, e 
demais parceiros que auxiliaram na 
venda na rifa e janta. Já a Prefeitu-
ra de Torres  disponibilizou um carro 
para levar os atletas até o aeroporto.
"O Campeonato reuniu a nova ge-
ração do Atletismo Brasileiro e mais 
uma vez provamos que com mais 
apoio teremos ainda mais êxito a 
nível Nacional", exalta Freitas, que 
trabalha com os atletas faz 4 anos e 
acompanhou os 'guerreiros' que fo-
ram até Recife participar da competi-
ção: Nicolas Santos, Natã Nascimen-
to, Pedro Henrique Carlos e Eduardo 
Bandeira. "Ganhamos uma medalha 
de bronze com o atleta Eduardo Ban-
deira (nos 3000 m Rasos), e um dos 
maiores destaques foi Pedro Henri-
que que se classificou para a grande 
final dos 200m, fato histórico para o 
Projeto sendo que foi a primeira vez 

que um atleta nosso chegou a uma 
final de Brasileiro em uma prova de 
velocidade", conclui Freitas. A seguir,  
os resultados dos atletas torrenses 
no Brasileiro sub-18 e suas respecti-
vas marcas, 

Resultados 

- 3000 m Rasos Medalha de Bronze 
Eduardo Bandeira com a marca 9`15”
- 1500m Rasos Natã Nascimento foi 
4° colocado com marca 4`09” 
- 2000c/obstáculos Natã Nascimento 
foi 5° Colocado com a marca 6`22”
- 3000 m Rasos Medalha de Bronze 
Nicolas Santos com a marca 9`46”
- 100m Rasos Pedro Henrique Car-
los foi semifinalista com a marca de 
11.18
- 200m Rasos Pedro Henrique Carlos 
foi finalista com a marca de 22.52 fe-
chando em 7° lugar
- 2000c/obstáculos Nicolas Santos 
foi 11° Colocado com a marca 6`42”

ESPORTES

Ascort conquista medalha e bons resultados no Campeonato Brasileiro sub-18 

Show de skate em Torres na abertura da Liga Litoral Norte de Skate

Evento ocorreu no último final de semana em Recife. Eduardo Bandeira (segundo à direita) ficou com o bronze nos 3000 m Rasos

Por Richard de Lucca

Mais de 60 skatistas participaram da 
1ª etapa da Liga Litoral Norte de Skate 
que aconteceu nesse domingo (20/05) 
na pista pública de Skate de Torres, na 
Beira Mar. Atletas de Caxias do Sul, Ca-
noas, São Leopoldo, Jaguarão, Tubarão, 
Criciúma, Florianópolis, São José, Itajaí 
e é claro, locais de Torres participaram 
das competições durante todo o dia. E 
mais de 500 pessoas entre pais, simpa-
tizantes e incentivadores do esporte 
acompanharam o evento.

As categorias em disputa foram 
Infantil, Mirim, Iniciante e Amador e 
o evento ainda acabou com a disputa 

de melhor manobra, que levantou o 
público com muita técnica e agressivi-
dade nos obstáculos. “Foi um dia que 
fica pra história do skate de Torres e 
do Litoral Gaúcho. Premiação de mais 
de R$ 7 mil, alto nível de skate e mui-
ta diversão entre os amigos. Apesar da 
previsão de chuva Deus nos abençoou 
e tivemos um dia pra ficar na memória 
de todos aqui em Torres”, comemorou 
um dos organizadores do evento Ri-
chard De Luca.

Agora o circuito tem uma parada 
até o dia 21 de julho, onde acontece 
a segunda etapa, desta vez em Xangri-
-lá. Entre os atletas de Torres destaque 
para Mateus Oliveira que ficou em 5º 

na categoria Iniciantes e para o atual 
campeão da categoria Amador, Alan 
Kjellin que ficou com a 4ª posição. Para 
mais informações sobre ranking e as 
próximas etapas siga o instagram @li-
galitoralnorteskate.

A Liga Litoral Norte é uma realiza-
ção da De Lucca Surf Skate Shop, Mas-
ter Skate Shop e Prefeitura de Torres. 
Conta também com os patrocínios da 
QIX International, AXS Shoes, Wood 
Light, Intruder Trucks, Grow Co., Na-
rina e Blinca. E também conta com 
os apoios da Casa São Paulo, Pizza da 
Hora, Number One Tattoo, Pro Skate 
Torres, 88 Surf Funcional, A FOLHA Tor-
res e Colina Skate Shop. Vencedores do evento, com organizadores e simpatizantes

Resultado Final 
Infantil: 1º Pedro Castel (Florianópolis); 2º Murilo Lima (Xan-
gri-Lá); 3º Luigi (Xangri-Lá); 4º Heitor (Itajaí); 5º João Vitor 
(Xangri-Lá); 6°Ben Sandon (Torres)

Mirim: 1º Bruno Antonio (Balneário Gaivota); 2º Lorenzo La-
zzari (Caxias do Sul); 3º Henrico Silva (Tubarão); 4º Gui Costa 
(Osório); 5º Fabio Canção (Capão da Canoa)
Iniciante: 1º Robson Pilotto (São Leopoldo); 2º Érus Peres 
(São José); 3º Frederico Silva (Tubarão); 4º Davi Rodrigues 
(Florianópolis); 5º Mateus Oliveira (Torres)

Amador: 1º Artur Molon (Tubarão); 2º Eduardo Braz (Cano-
as); 3º Alexandre Silva (Canoas); 4º Alan Kjelin (Torres); 5º 
Maicon Wecker ( São Leopoldo)
Best Trick: Iniciante: Mikael Martins (Criciúma) – 360 Shovit 
F/S Boardslide; Amador: Maicon Wecker (São Leopoldo) – 
Flip B/S Nosebluntslide

EFAA organiza Seletiva do Grêmio em Três Cachoeiras
Para cada atleta iniciante, uma seletiva 
de futebol com um grande time é uma 
grande oportunidade de conquistar um 
lugar importante fazendo o que se ama. 
Por isso a EFAA - Escolinha de Futebol 

Amigos do Adri - traz para Três Cacho-
eiras uma Seletiva do Grêmio Foot-Ball 
Porto Alegrense. Será no Campo do 
Pontal, dia 9 de junho (sábado) . "A 
EFAA é quem está organizando a sele-

tiva, mas a participação na mesma vale 
para todos interessados, sejam de es-
colinhas ou não, basta comparecer em 
data e hora, conforme idade, levando 1 
quilo de alimento não perecível, e par-

ticipar", ressalta a assessoria da EFAA.
Para quem quiser mais informações 
basta entrar em contato com o Fernan-
do Silva pelo telefone (51) 98236-4113 
ou com o Daniel Contini pelo telefone 

(51) 98190-5252. Nascidos entre 2001 
à 2004 devem chegar a partir na ma-
nhã, as 8h30. Já os nascidos entre 2005 
à 2010 devem chegar no começo da 
tarde, a partir da 13h30
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Os 140 anos de Torres foram comemorados 
com diversas atividades na Prainha

TORRES

A imagem mostra balões 
inflados na praça Borges de 
Medeiros, na Prainha. A ação 
foi uma das que ocorreu em 
homenagem ao aniversário 
de 140 anos de Torres, come-
morado nessa segunda-feira 
(21). A população participou 
ativamente das diversas ati-
vidades ocorreram na Prai-
nha,durante este feriado 
municipal: exposições e apre-
sentações culturais e de ar-

tistas locais, artesanato, Sesc 
Maturidade Ativa, Campanha 
de arrecadação de agasalhos, 
feira da agricultura ecológica, 
ações da prefeitura foram al-
gumas destas.

O Lions Clube de Torres 
(foto  direita)  também este-
ve presente na atividade em 
homenagem aos 140 anos de 
Torres, com ação solidária de 
recolhimento de agasalhos 
para os mais necessitados.

Denardi Construtora promove remada na 
Lagoa do Violão neste domingo (27)

Em comemoração ao ani-
versário de 140 anos de Tor-
res, a Denardi Construtora 
realizará neste domingo, 27 
de maio, Remada com prati-
cantes de Caiaque e Stand Up 

Paddle na Lagoa do Violão. O 
evento é promovido em par-
ceria com os grupos Friends 
of SUP e Família do Kaiaque. A 
Remada acontece a partir das 
8h30 e será abrilhantada pela 

apresentação do saxofonista 
Saulo Vitório.

As inscrições podem ser 
feitas diretamente na Lagoa 
neste horário, mediante do-
ação de 1 kg de alimento ou 

um agasalho. Todos os parti-
cipantes ganham uma cami-
seta personalizada ao realizar 
a inscrição. De acordo com a 
Denardi Construtora, todos 
estão convidados a prestigiar 

ou participar da Remada e 
aproveitar um domingo espe-
cial na Lagoa do Violão.

Em caso de chuva ou condi-
ções adversas, o evento será 
transferido.
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A PALAVRA É... 

Não. Não vou falar de chuvas, vou falar sobre a 
cidade de Águas de São Pedro.
Muitas vezes já escrevi nesta coluna sobre a 
criatividade ou a falta dela. Se não tem dinheiro, a 
criatividade pode ajudar. Ah! Bons projetos 
também!
Durante as últimas administrações, salvo os não 
divulgados, não vi nenhum projeto que recebeu 
verbas públicas para o turismo. Falta de projetos? 
Não sei. Pode ser que sim, mas só quem está lá 
dentro tem a resposta.
Uma cidade que quer se projetar para o futuro deve 
ter muitos projetos, mas projetos interligados a um 
projeto maior, que é o projeto de governo.
Bom, antes de criticar é interessante observar 
exemplos. 
Com 3 mil habitantes, Águas de São Pedro, uma 
pequena cidade turística localizada a 187 km de São 
Paulo capital resolveu se tornar na primeira cidade 
digital do Brasil. Em 2014, com um investimento de 
mais de R$ 2 milhões da empresa Telefônica Vivo, 
Águas de São Pedro – que possui o 2º melhor IDH 

Hotel  Submarino

do Brasil e um dos maiores índices de educação 
pública do país – foi escolhida para sediar um 
programa-piloto de inauguração do projeto.
Sua pequena área com pouco mais de 5,54 km² foi 
de grande ajuda para facilitar o trabalho da 
Telefônica Vivo, que substituiu toda a antiga 
infraestrutura de internet em cabo (anteriormente 
baseada em fios de cobre e uma única central de 
distribuição) e alimentar a cidade inteira com fibra 
ótica, que é distribuída para todos os água-
pedrenses através de cinco armários espalhados ao 
longo da cidade.
Com isso, a operadora conseguiu não apenas 
agilizar a velocidade da internet geral de Águas de 
São Pedro de 10 MB para 25 MB como também 
impediu que moradores de áreas distantes do centro 
sofram com sinais mais fracos do que o centro, 
como ocorria no antigo sistema com cobre.
Este foi o primeiro passo para a transformação. O 
passo seguinte, e mais complexo, envolve a entrega 
de serviços digitais para as diversas áreas, 
incluindo escolas conectadas, câmeras para 
vigilância, call center para saúde e biblioteca e 
banca de jornal on-lines. 
Entre as ações, chama a atenção sobretudo os 
esforços na área de saúde, educação e turismo. 
Saúde
Na área da saúde, o principal objetivo é fornecer 
tecnologia para melhoria da produtividade e 
eficiência dos profissionais da área, por meio do uso 
de dispositivos móveis e aplicações. Entre as 
soluções está a gestão on-line das consultas, com 
agendamento via web e envio de SMS para 
confirmação, e o acompanhamento da evolução 
clínica do paciente - também conhecido como 
prontuário eletrônico. Um call center disponível 24 

horas por dia por meio do qual moradores e turistas 
poderão  se  in fo rmar  com enfe rmei ros 
especializados sobre dúvidas de saúde.
Educação
Na área de educação, alunos e professores contam 
com tablets e notebooks para uso em sala de aula. 
Para a família, foi colocado à disposição um 
aplicativo que permite acompanhar a frequência 
nas aulas e as notas dos alunos e, assim, melhorar a 
relação escola-família. Os alunos também terão 
acesso à Nuvem de Livros, uma biblioteca on-line 
com cerca de 11 mil títulos de livros.
Turismo
Já na área de turismo, é interessante comentar 
sobre os pontos de WiFi grátis que estão 
disponibilizados nos pontos turísticos de Águas de 
São Pedro, assim como os totens dotados de telas 
LCD gigantes capazes de oferecer informações 
variadas para o visitante do local. Existe também  
um aplicativo para smartphones batizado como 
Perto de Você, que atua como um guia online de 
restaurantes, bares e outros tipos de comércio que 

possam ser de grande utilidade para o turista.
O pacote digital da Telefônica Vivo para Águas de 
São Pedro inclui um sistema de iluminação 
inteligente para áreas públicas, monitoramento de 
segurança e de trânsito -- itens cada vez mais 
indispensáveis para garantir a tranquilidade dos 
moradores e turistas --, além de controle e 
disponibilidade de vagas em estacionamento nas 
vias públicas.
Em 2016 a Telefônica Vivo deixou de ser a gestora 
do projeto de Cidade Digital de Águas de São 
Pedro, desde então prefeitura assumiu a gestão, 
que agora é feita em parceria com a Tacira, 
empresa do Grupo Ceres especializada em cidades 
inteligentes. 
Com este exemplo não quero dizer que se faça o 
mesmo aqui na cidade. Mostro apenas um modelo 
que pode ser visto, conhecido e até seguido com 
certa facilidade. A prefeitura de Águas de São 
Pedro modificou modelos de gestão urbana para 
assegurar mobilidade, sustentabilidade, eficiência 
dos recursos e governança em prol da qualidade de 
vida dos cidadãos. Um modelo de gestão que tinha 
como objetivo torná-la na primeira cidade digital 
do país. E para isso definiu objetivos menores até 
alcançar o maior. 
Essa é a proposta das smart cities, ou cidades 
inteligentes e é esse patamar que devemos almejar 
para Torres. Patamar de cidade inteligente que une 
as  necessidades dos moradores com as 
necessidades dos turistas (sua principal atividade 
econômica), somando e não dividindo os recursos 
arrecadados.

Fontes: http://www.telesintese.com.br/, www.tecmundo.com.br, 
www.telefonica.com.br, www.itforum365.com.br,

A palavra digital tem origem no latim 
digitus (palavra latina para dedo), 
uma vez que os dedos eram usados 
para contagem discreta. O seu uso é 
mais comum em computação e 
e l e t rôn ica ,  sobre tudo  onde  a 
informação real é convertida na forma 
numérica binária como no som digital 
ou na fotografia digital.
Um sistema digital é um conjunto de 
d i s p o s i t i v o s  d e  t r a n s m i s s ã o , 
processamento ou armazenamento de 
sinais digitais que usam valores 
d i sc re tos  (descont ínuos) .  Em 
contraste, os sistemas não-digitais (ou 
analógicos) usam um intervalo 
c o n t í n u o  d e  v a l o r e s  p a r a 
representarem informação. Embora as 
representações  d igi ta is  se jam 
discretas, a informação representada 
pode ser discreta, como números, 
letras, ou icons, ou contínua, como 
sons, imagens, outras medidas de 
sistemas contínuos.
Fonte: Dicionário informal

Se no passado se hospedar em hotéis 
submersos era coisa de ficção 
científica, hoje passageiros têm a 
opção de fazer suas próprias cenas 
de cinema em vários cantos do 
mundo. Sim, é possível se hospedar 
em suítes debaixo d’água. Esse dia 
não apenas chegou, como existem 
vários desses hotéis em que você 
pode acordar ao lado de peixes e 
outros animais marinhos.

Um deles é o Lovers Deep, que na 
verdade não é um hotel, e sim um 
submarino com suítes especiais. 
Pelo fato de ser um submarino, o 
empreendimento não tem uma 
localização física e está sempre se 
movimentando pelos oceanos. A 
estadia custa a partir de £175,000 
por noite.
Fonte:www.panrotas.com.br

A natureza é bela e sábia. 
Após a intervenção humana que as 
decepou sem piedade, a natureza se 
regenerou, mostrando que a falta de 
traquejo dos homens não foi suficiente 
para destruí-las.
As árvores da beira do valão (tapado 
para a feira do agricultor) que não foram 
totalmente cortadas, hoje servem de 
suporte das lonas dos feirantes. Todas 
rebrotaram e voltarão, aos poucos, a dar 
sombra e beleza ao local, até o dia em 
que outros novamente atentarem contra 
elas.

DIGITAL
AS ÁGUAS DE SÃO PEDRO
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